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Le président Tebboune réserve 
un accueil officiel à la Première 
ministre française au siège de la 

présidence de la République

Algérie-FrAnce:

 Pour une nouvelle conception de la coopération bilatérale

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a réservé, 
lundi, à la Première ministre 

française, Elisabeth Borne un accueil 
officiel au siège de la présidence de la 
République.
Après avoir passé en revue une formation 
de la Garde républicaine qui lui a rendu 
les honneurs, Mme Borne a salué les 
membres de la délégation algérienne 
présente, composée du Premier 
ministre, Aïmene Benabderrahmane, du 
ministre des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra, du directeur de 
Cabinet à la présidence de la République, 
Abdelaziz Khellaf, du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du Territoire, Brahim 
Merad, du ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, Abderrachid Tabi ainsi que 
de l’ambassadeur d’Algérie à Paris, Saïd 
Moussi.           
Pour sa part, le président de la République 
a salué les membres de la délégation 
accompagnant Mme Borne, composée 

des ministres de l’Intérieur et des Outre-
mer, Gérald Darmanin, de l’Europe et 
des Affaires étrangères, Mme Catherine 
Colonna, et de la Justice, Garde des 
Sceaux, Eric Dupond Moretti.
Le Président Tebboune a ensuite reçu en 
audience la Première ministre française, 
en présence des délégations des deux 
pays.
Mme Borne avait entamé dimanche 
une visite en Algérie à la tête d’une 
importante délégation. Elle a été 
accueillie, à son arrivée à l’aéroport 
international Houari-Boumediene, 
par MM. Aïmene Benabderrahmane et 
Ramtane Lamamra, et de membres du 
gouvernement.

Le Premier ministre, M. 
Aïmen Benabderrahmane, a 
indiqué lundi que le Forum 

économique algéro-français 
affirmait la volonté politique des 
dirigeants des deux pays d’aller 
de l’avant vers “une nouvelle 
conception” du partenariat 
économique basé sur les principes 
de “la Déclaration d’Alger” signée 
août dernier.
Le Premier ministre coprésidait 
avec son homologue française, 
Mme Elisabeth Borne, l’ouverture 
des travaux du Forum économique 
algéro-français.
Placé sous le thème “Algérie-
France: pour un partenariat 
économique rénové”, le Forum 
qui a été précédé par la tenue, 
dimanche, de la 5e session du 
Comité intergouvernemental 
de haut niveau (CIHN) algéro-
français, se veut une “affirmation 
sans équivoque de la volonté 
politique des dirigeants des 
deux pays”, le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et le président français, 
Emmanuel Macron, a estimé M. 
Benabderrahmane.
Une volonté visant à “raffermir 
les relations bilatérales et aller 

de l’avant vers le développement 
d’une nouvelle conception de la 
coopération économique basée 
sur les principes de la Déclaration 
d’Alger signée entre les deux pays 
le 27 août dernier”, a-t-il souligné.
Le thème retenu pour ce forum 
procède d’une “vision judicieuse 
sur le rôle que peuvent jouer les 
hommes d’affaires des deux pays 
dans la définition des contours 
de cette nouvelle conception 
en œuvrant à impulser une 
dynamique durable aux échanges 
économiques”, a observé M. 
Benabderrahmane.
Il s’agit d’un appel franc 
lancé à ces opérateurs pour 
“contribuer à l’établissement d’un 
partenariat solide reposant sur 
la complémentarité et l’intérêt 
commun”, a-t-il dit.
Dans le même sillage, M. 
Benabderrahmane s’est dit 
confiant que “le modèle de 
partenariat économique rénové 
dont nous œuvrons à concrétiser 
trouvera un écho positif chez les 
opérateurs économiques algériens 
et étrangers”, formulant le souhait 
de voir les instances régionales 
et internationales de classement 
traduire et mettre en exergue ces 

efforts dans leurs rapports en toute 
objectivité et professionnalisme.
Réitérant l’engagement du 
Gouvernement à accompagner les 
investisseurs désirant accéder au 
marché algérien, il a relevé que les 
axes devant être abordés lors des 
ateliers du Forum constituent des 
opportunités de partenariat dans 
divers secteurs.
Ils figurent, poursuit-il, parmi les 
priorités du Gouvernement visant 
à diversifier l’économie nationale, 
s’affranchir de la dépendance 
aux hydrocarbures et attirer les 
investissements étrangers directs 
(IDE), productifs et créateurs 
de richesse et d’emplois, et ce 
dans le cadre du plan global de 
relance économique initié par 
le Gouvernement depuis 2020, 
en exécution du programme du 
Président Tebboune.
M. Benabderrahmane a passé 
en revue, à cette occasion, la 
stratégie mise en place par l’Etat 
pour le développement de filières 
stratégiques prometteuses à 
l’image des énergies renouvelables, 
la transition énergétique, les 
industries agroalimentaires et 
d’autres industries manufacturières 
telles les industries mécaniques, 

électroniques et électroménagères, 
celle du textile et du cuir et les 
activités de sous-traitance y 
afférentes, en sus de l’industrie 
pharmaceutique.
Il a en outre appelé à “porter le 
partenariat entre le groupe ‘Saidal’ 
et les entreprises françaises à 
un niveau supérieur permettant 
l’élargissement de la gamme des 
produits fabriqués localement 
pour inclure les vaccins et les 
médicaments essentiels à forte 
valeur ajoutée”. Cette démarche 
pourrait, selon lui, contribuer au 
développement du partenariat 
entre les deux parties, qui, nous 
l’espérons, a-t-il dit, “deviendra 
un modèle réussi d’échange 
d’expériences et de transfert 
d’expertise et de compétences”.
L’Algérie, un hub pour 
l’investissement
Le Premier ministre a tenu à 
rappeler les réformes initiées 
par le Gouvernement en matière 

d’amélioration du climat des 
affaires et de modernisation de 
l’administration douanière et 
fiscale et du secteur bancaire, à 
travers la mise en place de modes 
de gestion modernes basés sur la 
transparence, la numérisation et la 
simplification des procédures.
Entre autres réformes, il citera 
la révision de la règle 51/49 qui 
concerne désormais les seuls 
secteurs stratégiques, outre la 
renonciation par l’Etat du droit 
de préemption, à l’exception de la 
cession des parts des sociétés au 
sein des organismes qui exercent 
une activité stratégique.
Le gouvernement a œuvré 
également, à travers la nouvelle 
loi sur l’investissement et les 
textes d’application y afférents, 
à mettre en place un cadre 
juridique “plus flexible et intégré” 
pour organiser le processus 
d’investissement, diversifier les 
avantages dont bénéficient les 
projets d’investissement et garantir 
les droits des investisseurs, a-t-
il indiqué, rappelant le travail 
en cours pour la révision du 
cadre législatif et réglementaire 
de gestion du foncier destiné à 
l’investissement.

La coopération entre l’Algérie 
et la France est “essentielle”

La Première ministre française, 
Elisabeth Borne, a indiqué lundi 
à Alger que la coopération entre 

l’Algérie et la France est “essentielle”, 
soutenant que les deux pays ont “avancé” 
dans leur projet de concrétisation d’un 
“partenariat renouvelé”.
“J’ai dit au Président Tebboune qu’il 
peut compter sur la mobilisation et la 
détermination de mon gouvernement. 
Notre coopération est essentielle. Nous la 
mettrons au service de nos deux pays”, 
a-t-elle déclaré à l’issue de l’audience 
que lui a accordée le Président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune.
Elle a relevé, à ce titre, “la qualité” de 
l’accueil que lui a réservé le Président 
Tebboune et le gouvernement algérien et 
“la richesse” des échanges qui sont, a-t-
elle dit, “la preuve de notre détermination 
à agir et à construire ensemble un 
partenariat renouvelé”.
Mme Borne a fait savoir également que 
la tenue de la 5e réunion du Comité 
intergouvernemental de haut niveau 
(CIHN), dimanche à Alger, a permis 
d’”initier une nouvelle étape dans notre 
travail (...) marquée par des échanges 
réguliers de visites aux niveaux 

économique, politique et technique”.
“J’ai le sentiment qu’ensemble, nous 
avons avancé et que le CIHN nous a 
permis de poser les fondements d’un 
partenariat renouvelé, inscrit dans la 
durée et qui profitera à nos jeunesses”, 
a-t-elle souligné, souhaitant que la 
Déclaration d’Alger (signée fin août 
dernier par les Présidents Tebboune et 
Macron) “s’incarne dans des actes et dans 
un engagement durable et bénéfique pour 
nos deux pays et pour nos deux peuples”.
Pour rappel, les deux pays ont signé 
plusieurs accords de coopération dans 
divers domaines, notamment l’industrie, 
l’éducation, la technologie et la culture, 
au terme de la 5e session du CIHN.
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Algérie / France :
Signature d’un communiqué conjoint et de plusieurs 

accords dans divers domaines

Algérie / France :
La nouvelle dynamique permettra d’approfondir 

la concertation sur plusieurs questions

Un communiqué conjoint 
a été signé entre 
l’Algérie et la France 

dimanche soir à Alger au terme 
de la 5ème session du Comité 
intergouvernemental de haut 
niveau (CIHN) algéro-français 
ainsi que des accords et des 
Lettres d’intention au cours d’une 
cérémonie coprésidée par les 
Premiers ministres des deux pays, 
M. AïmeneBenabderrahmane et 
Mme Elisabeth Borne.
Un PV de lettre relatif à la 
restitution de 51 pièces de monnaie 
antiques a été également signé par 
le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, RamtaneLamamra et 
le ministre de l’Economie, des 
Finances et de la Souveraineté 
industrielle et numérique, Bruno 
Le Maire. Après la signature de 
ce PV, Mme Borne a remis à M. 
Benabderrahamane les pièces 
de monnaie antiques, les deux 
Premiers ministres ayant signé 
auparavant ce PV.
En outre une Déclaration 

d’intention dans le domaine 
du tourisme a été signée par 
le ministre du Tourisme et de 
l’Artisanat, Yacine Hamadi et 
la ministre déléguée aux Petites 
et Moyennes entreprises, au 
Commerce à l’Artisanat et au 
Tourisme, Mme Olivia Grégoire 
ainsi qu’un protocole d’accord 
entre Algeria Venture et l’Agence 
française de développement 
et une Lettre d’intention dans 
le domaine l’économie de la 
connaissance de l’innovation et 

de l’entreprenariat, signés par 
le ministre de l’Economie de la 
Connaissance, des Start-up et 
des micro entreprises, Yacine 
El Mahdi Oualid et Mme Olivia 
Grégoire.
Il s’agit aussi d’une Déclaration 
d’intention sur le travail et 
l’emploi, signée par le ministre 
du Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, Youcef Chorfa et 
le ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, Olivier 
Dussopt, ainsi qu’un accord de 

coopération dans le domaine 
agricole, le développement rural et 
l’industrie agroalimentaire, signé 
par le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid Henni et le 
ministre de l’Agriculture et de la 
Souveraineté alimentaire, Marc 
Fesneau.
A cela s’ajoutent une Déclaration 
d’intention sur la coopération 
industrielle et technologique, 
signée par le ministre de l’Industrie 
Ahmed Zaghdar et le ministre de 
l’Economie, des Finances et de 
la Souveraineté industrielle et 
numérique Bruno Le Maire de 
même qu’une Lettre d’intention 
sur la coopération en matière 
d’égalité des chances, signée par 
le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, RamtaneLamamra 
et la ministre de l’Europe et 
des Affaires étrangères Mme 
Catherine Colona.
Les deux ministres ont aussi 
signé une Lettre d’intention sur le 
renforcement des échanges dans 

les domaines de la protection 
et la promotion des personnes 
handicapées ainsi qu’une 
Convention-cadre relative au 
réseau mixte des écoles RME.
Par ailleurs, le Ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari et la Ministre 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche, Mme Sylvie 
Retailleau ont signé la Déclaration 
d’intention relative aux instituts 
des sciences et technologies 
appliquées (ISTA).           
Par ailleurs, les ministres 
des gouvernements des deux 
pays avaient tenu, peu avant 
l’entame de la présente session, 
des rencontres bilatérales 
afin d’explorer des pistes de 
coopération de nature à renforcer 
le partenariat algéro-français. Il 
s’agit des ministres de l’Intérieur, 
de la Justice, des Finances, de 
l’Industrie et des Moudjahidine 
du coté algérien et de leurs 
homologues français.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a affirmé, dimanche 

à Alger, que la nouvelle 
dynamique insufflée aux relations 
algéro-françaises permettra 
d’approfondir la concertation 
bilatérale sur les questions 
d’actualité faisant l’objet d’une 
convergence de vues entre Alger 
et Paris.
“La nouvelle dynamique insufflée 
à nos relations, inspirée de la 
Déclaration d’Alger, permettra 
d’approfondir la concertation 
sur les questions d’actualité, tant 
régionales qu’internationales”, 
faisant l’objet d’une convergence 
de vues entre Alger et Paris, a 
indiqué M. Benabderrahmane 
à l’ouverture des travaux 
de la 5e session du Comité 
intergouvernemental algéro-
français de haut niveau (CIHN) 
au Centre international des 
conférences (CIC) “Abdellatif 
Rahal” qu’il a coprésidés avec 
son homologue française, Mme 
Elisabeth Borne.
Evoquant les questions autour 
desquelles les vues de l’Algérie 
et de la France convergent, le 
Premier ministre a cité celles 
relatives au dialogue Euro-
Méditéranéen, au dossier 
libyen ainsi qu’à la situation au 
Sahel, la lutte anti-terroriste et 

l’extrémisme violent.
A ce propos, M. Benabderrahmane 
relevé que la 5e session du CINH 
“permet aux deux pays d’établir 
une feuille de route et un agenda 
des futures rendez-vous communs 
à l’horizon 2030, décidés par 
les présidents des deux pays, 
MM. Abdelmadjid Tebboune et 
Emmanuel Macron dans le cadre 
de la Déclaration d’Alger”.
“La tenue de cette session 
intervient dans un contexte très 
favorable à la consolidation 
de nos relations bilatérales”, 
notamment après la visite de 
travail et d’amitié effectuée, en 
août dernier, par le Président 
de la République française 
à l’invitation du Président 
Tebboune, une visite couronnée 
par la signature de la Déclaration 
d’Alger pour un partenariat 
renouvelé qui constitue “une 
nouvelle référence et un maillon 
supplémentaire dans les relations 
entre l’Algérie et la France”.
A ce propos, le Premier ministre a 
indiqué que cette Déclaration, qui 
s’ajoute à celles des années 2003 
et 2012, a défini “les domaines 
et les priorités de la relation 
bilatérale algéro-française 
dans tous ses aspects à savoir 
humain, culturel, scientifique, 
historique, économique et social, 
en plus d’accorder une attention 

particulière à la jeunesse des deux 
pays”.
Elle a également eu le mérite de 
“mettre en place de nouveaux 
mécanismes conférant un nouvel 
élan à la coopération bilatérale 
entre les deux pays”.
Dans ce contexte, le Premier 
ministre a exprimé sa conviction 
que cette session représenterait 
“une nouvelle étape dans le 
processus de construction du 
partenariat exceptionnel auquel 
aspirent les pays”, mettant en 
avant que la tenue de la 5e session 
du Comité intergouvernemental 
de haut niveau entre les deux 
pays après les entraves et les 
perturbations imposées par la 
conjoncture sanitaire “témoigne 
de la qualité et de la régularité 

des échanges entre l’Algérie et la 
France, et le dialogue politique 
au plus haut niveau dans les deux 
pays”.
Et d’ajouter que “le partenariat 
exceptionnel auquel aspirent 
l’Algérie et la France ne doit pas 
se heurter à des difficultés qui 
seraient facilement surmontables, 
comme l’octroi de visas et la 
question du plan de sécurité réalisé 
par les autorités françaises, lequel 
ne reflète nullement la réalité de 
l’Algérie d’aujourd’hui”.
Ainsi, a poursuivi le Premier 
ministre, les deux parties sont 
appelées “à relancer le dialogue 
autour des questions inhérentes 
à la circulation des personnes, à 
la migration et à la réadmission 
des personnes, conformément à 

la Déclaration d’Alger, dans un 
climat empreint de confiance et 
de pragmatisme”.
Le Premier ministre a souligné 
que la qualité du dialogue 
politique entre les deux pays a 
permis d’aborder la question de la 
mémoire commune dans un climat 
empreint de “sérénité, de clarté et 
de respect mutuel”, souhaitant 
que “la démarche d’apaisement de 
la mémoire commune puisse aller 
de l’avant grâce à la commission 
d’historiens et à notre adhésion 
effective au règlement des autres 
questions non moins importantes 
comme la récupération des 
archives, l’indemnisation des 
victimes des essais nucléaires 
et l’assainissement des sites des 
essais nucléaires dans le Sahara 
algérien.
Il s’agira également de mettre 
toute la lumière sur la question 
des disparus durant la Guerre de 
libération nationale”, a-t-il ajouté.
Par ailleurs, le Premier ministre 
a affirmé la nécessité de 
“poursuivre le travail en fonction 
du calendrier des rendez-vous 
bilatéraux et de renforcer le 
dialogue dans le cadre du groupe 
de travail sur les essais nucléaires 
en Algérie”, outre “la relance des 
autres groupes de travail autour 
des questions de la mémoire”.
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ciHn:

 Encourager les partenariats et les investissements productifs

Le nouveau cadre juridique régissant l’investissement 
au centre du Forum économique algéro-français

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a affirmé dimanche à 

Alger que la réunion du Comité 
intergouvernemental de Haut 
niveau algéro-français (CIHN) 
avait permis de mettre en exergue 
l’importance d’encourager les 
partenariats et les investissements 
productifs, soulignant « la 
dynamique exceptionnelle » que 
connaissent les relations bilatérales, 
notamment après la visite effectuée 
en août dernier par le président 
français Emmanuel Macron en 
Algérie sur invitation du Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Dans une déclaration à la presse 
conjointe avec son homologue 
française Elisabeth Borne au 
terme de la 5e session du CIHN, 
M. Benabderrahmane a indiqué 
que cette session avait permis 
aux deux parties d’affirmer « 
l’importance d’encourager les 
partenariats et les investissements 
productifs et créateurs de richesses 
et d’emplois, notamment dans le 
cadre du nouveau régime juridique 

de l’investissement en Algérie, et 
de ne pas se contenter d’échanges 
commerciaux qui ne peuvent, 
à eux seuls, atteindre l’horizon 
prometteur que les dirigeants des 
deux pays ont tracé pour la relation 
algéro-française ».
Cette réunion vient « consacrer les 
engagements des deux pays lors 
de la récente visite du président 
français en Algérie, et reflète la 
volonté de l’Algérie et de la France 
de donner une nouvelle impulsion 
aux relations bilatérales à travers 
de nouvelles règles de travail qui 
nous permettront d’avancer dans le 
cadre d’un partenariat stratégique 
mutuellement bénéfique. Nous 
avons évoqué tous les domaines et 
désigné des points focaux au niveau 
des ministères pour assurer le suivi 
des conclusions de cette réunion », 
a-t-il ajouté.
Ce rendez-vous qui a regroupé 
près de 15 ministres des deux 
pays a également permis de 
passer en revue « les capacités 
exceptionnelles des deux pays et 
les nombreuses opportunités qui 
attendent l’exploitation », a affirmé 

le Premier ministre.
Il a été également question des atouts 
importants à même de stimuler le 
partenariat bilatéral, notamment 
la proximité géographique et la 
densité des échanges entre les deux 
pays, a-t-il relevé.
Le Premier ministre a noté que 
les deux parties avaient affiché 
leur « satisfaction quant à de la 
qualité du dialogue politique » 
entre les deux pays « à tous les 
niveaux, particulièrement entre 
les présidents algérien et français, 
et la grande convergence quant à 

l’impérative consolidation de la 
concertation et de la coordination 
autour des questions régionales et 
internationales d’intérêt commun ».
Faisant état de « promesses 
d’investissements français directs 
en Algérie dans tous les secteurs 
», le Premier ministre a rappelé le 
nouveau cadre juridique régissant 
l’investissement en Algérie, 
récemment entré en vigueur, qui 
« met l’investisseur national et 
étranger au même pied d’égalité, et 
fournit toutes les garanties ».
Evoquant le dossier de la Mémoire, 

M. Benabderrahmane a indiqué que 
les deux parties avaient convenu 
de l’importance de « poursuivre 
le travail commun, notamment à 
travers la commission d’historiens 
et la réactivation des groupes de 
travail mixtes concernés par toutes 
les questions mémorielles ».
S’agissant des rencontres tenues 
entre les délégations des deux pays 
lors de cette session, il a dit qu’elles 
ont été « riches et très positives », 
mettant l’accent sur l’importance 
des prochaines réunions des 
mécanismes bilatéraux concernés 
par le volet économique dans 
la concrétisation des projets de 
coopération, notamment le Comité 
mixte économique franco-algérien 
(COMEFA) et le groupe de travail 
économique.
«La composition importante et 
inédite de la délégation ministérielle 
conduite par Mme Elisabeth Borne, 
est la meilleure preuve de la volonté 
politique des deux pays de porter le 
partenariat bilatéral à des niveaux 
supérieurs », a-t-il fait remarquer.

Les perspectives 
d’amélioration du 
climat des affaires 

en Algérie, la promotion du 
partenariat, et les opportunités 
qu’offre le nouveau cadre 
juridique régissant les 
investissements, notamment 
étrangers, ont été relevées lundi 
à Alger à l’occasion du Forum 
économique algéro-français.
Les chefs d’entreprises et les 
représentants d’institutions 
en lien avec l’investissement, 
participant à ce forum qui se tient 
en marge de la 5ème réunion du 
Comité intergouvernemental 
de haut niveau (CIHN) algéro-
français, ont mis en avant 
particulièrement la nouvelle 
loi sur l’investissement 
et son impact attendu sur 
le développement des 
Investissements directs 
étrangers (IDE).
“La nouvelle loi sur 
l’investissement s’inscrit 
dans le cadre des réformes 
économiques engagées par 
l’Algérie, visant à améliorer 
le climat des affaires. Elle 
apporte plusieurs nouveautés et 
introduit un cadre de régulation 
des IDE”, a indiqué la directrice 
générale de la promotion de 
l’investissement au ministère 
de l’Industrie, Djouher Haddi.
Il s’agit, poursuit-elle, 
d’introduire un dispositif 
d’incitation pour améliorer 
le climat d’investissement 

et faciliter davantage l’acte 
d’investir.
“L’objectif de cette réforme 
majeure est surtout le 
renforcement de la confiance 
des investisseurs, par la garantie 
de la stabilité juridique”, a-t-
elle souligné devant un parterre 
composé notamment de chefs 
d’entreprise et de représentants 
de patronats algériens et 
français.
Après avoir énuméré les 
différents instruments d’appui 
aux porteurs de projets dont 
l’Agence algérienne de la 
promotion de l’investissement 

et son guichet unique, Mme 
Haddi a expliqué que cette 
loi instituait des régimes 
d’incitation dédiés aux secteurs 
prioritaires permettant le 
transfert technologique, tel que 
le numérique, et à certaines 
régions dont les Haut-plateaux, 
le Sud, le Grand Sud, ainsi 
qu’aux zones à grand potentiel.
Pour sa part, le directeur général 
de la Chambre de commerce et 
d’industrie Algéro-française 
Rédha El Baki, a souligné 
que cette nouvelle loi et ses 
textes d’application “offrent 
les garanties nécessaires pour 

que des entreprises viennent 
s’installer et investir en 
Algérie”.
“La loi sur l’investissent, 
comme cadre juridique, est 
claire. Ce texte est apprécié par 
les entreprises françaises (...)”, 
a-t-il notamment indiqué.
Pour le président de la 
Confédération algérienne 
du patronat citoyen (CAPC) 
M. Sami Agli, l’Algérie est 
désormais dotée d’un cadre 
juridique “en faveur de 
l’investissement étranger”.
Selon lui, ce forum d’affaires 
bilatéral marque “un 

renouveau” qui signifie la 
nécessité de relancer le secteur 
industriel car, dit-il, “le modèle 
économique algérien est 
demandeur plus d’industrie et 
d’investissement”.
Les entreprises françaises 
saluent la nouvelle loi sur 
l’investissement
De son côté, le vice-président 
et porte-parole du Mouvement 
des entreprises de France 
(Medef), Fabrice le Saché, a 
souligné que “les entreprises 
françaises ont compris qu’il y 
a une nouvelle Algérie, et ont 
confiance dans les choix opérés 
par les autorités algériennes 
à travers le nouveau cadre 
régissant les investissements”.
Le représentant de 
l’organisation patronale 
française a appelé les opérateurs 
des deux pays à “travailler 
ensemble sur le continent 
africain” et “prospecter des 
secteurs comme l’énergie, le 
tourisme et l’agriculture”.
Il a appelé en ce sens à établir 
“une vraie alliance industrielle” 
entre les communautés 
d’affaires algérienne et 
française à même d’apporter 
le savoir-faire dans les deux 
sens, soulignant qu’il était 
favorable pour la création 
d’un Conseil des chefs 
d’entreprise algéro-français 
pour rendre opérationnels les 
projets d’investissement et de 
partenariat bilatéraux.
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Algérie-Ue : 
Début des travaux de la 4ème réunion annuelle de haut niveau 

du dialogue énergétique

Zaghdar :
 Le secteur automobile connaîtra prochainement 

“une forte impulsion”

Les entreprises françaises prêtes à participer 
à la diversification de l’économie algérienne

Les travaux de la 4ème 
réunion annuelle de 
haut niveau du dialogue 

énergétique entre l’Algérie et 
l’Union européenne (UE), ont 
débuté lundi à Alger, sous la 
co-présidence du ministre de 
l’Energie et des Mines, Mohamed 
Arkab, et la Commissaire 
européenne à l’énergie, Kadri 
Simson.
Cette 4ème réunion s’inscrit 
dans le cadre des mécanismes 
de dialogue instaurés par le 
partenariat stratégique entre 
l’Algérie et l’UE dans le domaine 
de l’énergie.
Ce partenariat couvre l’ensemble 

des sujets d’intérêt commun, 
à savoir le développement 
des investissements dans 
l’exploration et la production des 
hydrocarbures, les perspectives 
du développement de l’industrie 
gazière, le développement de 
l’hydrogène, de l’électricité 
ainsi que la coopération dans 
le domaine des énergies 
renouvelables et l’efficacité 
énergétique.
Cette rencontre permettra 
aux deux parties de passer en 
revue les progrès réalisés dans 
le domaine de la coopération 
énergétique et ses perspectives, 
depuis le lancement du 

partenariat stratégique issu de la 
dernière réunion tenue à Alger le 
20 novembre 2018.
Cette réunion, qui se tient à 
huis clos au siège du ministère 
de l’Energie et des Mines, sera 
suivie par la tenue du deuxième 
forum d’affaires Algérie-UE 
sur l’énergie, prévu les 11 et 12 
octobre 2022.
Ce forum d’affaires aura 
pour objet de promouvoir les 
investissements et les partenariats 
industriels entre les entreprises 
algériennes et européennes dans le 
secteur de l’énergie et d’engager 
des partenariats mutuellement 
bénéfiques à la lumière de la 

situation énergétique actuelle.
L’événement verra la participation 
des représentants des ambassades 
des pays de l’UE accrédités 
en Algérie, des ministères et 
institutions nationales ainsi que 
des associations industrielles et 
organisations patronales.
Le programme prévoit des 
panels de haut niveau sur 
le gaz naturel, les énergies 
nouvelles et renouvelables, 
l’efficacité énergétique ainsi que 
l’hydrogène.
Il est prévu également des 
rencontres B2B et une exposition 
qui permettront de discuter des 
opportunités de partenariat et 

d’investissement entre l’Algérie 
et l’UE.
Le premier Forum d’affaires 
Algérie-UE s’est tenu en mai 
2016 à Alger, marqué par une 
forte participation d’opérateurs 
algériens et d’entreprises de l’UE.

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar a déclaré, 
dimanche à Alger, que le 

secteur de l’industrie automobile 
en Algérie connaîtra “une forte 
impulsion” d’ici fin 2022 ou début 
2023, précisant que le cahier des 
charges des concessionnaires 
automobiles sera présenté lors de 
la prochaine réunion du Conseil 
des ministres.
Dans une déclaration à la presse au 
terme de la 5ème session du Comité 
intergouvernemental de haut 
niveau (CIHN) algéro-français, M. 
Zaghdar a déclaré que “le cahier des 

charges, qui sera présenté lors du 
prochain Conseil des ministres, est 
prêt et nous prendrons en compte 
toutes les directives concernant la 
rédaction du cahier des charges 
tant attendu par l’ensemble des 
concessionnaires”.
Il y aura “un redémarrage 
notamment après la promulgation 
de la loi sur l’investissement et des 
textes d’application y afférents. 
Je pense qu’il y aura un décollage 
industriel y compris celui de 
l’industrie automobile” a-t-il 
estimé.
A une question sur la date 

d’entrée en vigueur de la décision 
d’importation des véhicules, 
le ministre a expliqué que cela 
dépendait du parachèvement des 
dispositions organisationnelles 
avec le ministère des Finances 
concernant les procédures 
douanières et autres”.
“Pour ce qui est de l’industrie, 
nous sommes en négociations et il 
y aura prochainement de grandes 
entreprises dans ce domaine, ce 
qui permettra la fabrication et 
l’importation”, a-t-il poursuivi.
Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune avait 

ordonné, dimanche lors d’une 
réunion extraordinaire du Conseil 
des ministres consacrée au projet 
de Loi des finances (PLF-2023), 

d’autoriser les citoyens à importer 
les véhicules de moins de 3 ans et 
de présenter le cahier des charges 
relatif aux concessionnaires 
automobiles lors du prochain 
Conseil des ministres pour en 
arrêter le contenu avant la fin 2022.
Il a, également, donné des directives 
pour “autoriser les constructeurs 
automobiles étrangers à importer 
les véhicules pour les vendre en 
Algérie, parallèlement au suivi 
méticuleux et continu du processus 
de lancement d’une véritable 
industrie automobile en Algérie, 
dans les plus brefs délais”.

La Première ministre 
française, Elisabeth Borne, 
a indiqué lundi à Alger, 

que les entreprises françaises 
étaient prêtes à participer à la 
diversification de l’économie 
algérienne, assurant que la 
coopération entre les entreprises 
algériennes et françaises peut être 
à l’origine de “grandes réussites”.
S’exprimant à l’occasion de 

la cérémonie d’ouverture du 
forum économique algéro-
français, qu’elle a co-présidé 
avec le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrhamane, Mme Borne 
a déclaré qu’avec la volonté du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et celle 
du Premier ministre “je sais que 
l’Algérie est engagée dans une 
ambitieuse diversification de son 
économie”.
Elle a affirmé, dans ce sens, que “les 
entreprises françaises sont prêtes 
à participer à ce mouvement et à 
contribuer à l’amplifier”, rappelant 
que “la déclaration d’Alger” établit 
une liste de secteurs d’avenir, “et 
nous devons nous en saisir”.
“J’ai la conviction que nous 
serons plus forts ensemble, la 
conviction que la coopération 
entre les entreprises algériennes et 
françaises peut être à l’origine de 
grandes réussites”, a-t-elle assuré.      

La cheffe de l’exécutif français 
a qualifié ce forum de “symbole 
fort”, dans lequel chaque secteur 
représenté par les entrepreneurs des 
deux rives, incarne une facette de la 
coopération entre les deux pays et 
chacune des entreprises “porte des 
solutions pour les défis globaux 
que nous avons à affronter”, a-t-
elle affirmé.
S’adressant aux entrepreneurs 
des deux pays, Mme Borne a 
estimé que chacun d’eux a un 
“rôle déterminant” et “donne un 
visage, une énergie et une volonté 
à la relation entre la France et 
l’Algérie”.
La Première ministre française 
a rappelé que la rencontre entre 
le Président Tebboune et son 
homologue français, Emmanuel 
Macron, à l’occasion de la visite 
d’amitié effectuée à Alger par ce 
dernier en août a marqué “une 
étape décisive” dans les liens entre 

les deux pays.
Les deux chefs d’Etat avaient 
ainsi posé “les fondements d’une 
relation renouvelée”, de ce qu’ils 
ont appelé “un +Pacte d’avenir+ 
pour nos pays, pour nos peuples, 
pour nos jeunesses”, s’est-elle 
réjouie.
Cette ambition a été inscrite, ajoute-
t-elle, dans un texte “ambitieux, à 
savoir la Déclaration d’Alger”, un 
texte “qui nous lie, qui nous engage 
à avancer dans de nombreux 
domaines comme la transition 
énergétique, le numérique, la 
santé, l’agroalimentaire ou encore 
l’industrie”. Un texte “auquel il 
faut maintenant donner vie”.
Mme Borne a estimé que “la 
France a toujours été un partenaire 
majeur de l’Algérie, le second 
en termes commercial, avec un 
volume d’échanges qui ne cesse 
d’augmenter, et surtout le premier 
investisseur hors hydrocarbures en 

Algérie”.
Ce qui représente, selon elle, 
“la preuve de la volonté de nos 
entreprises de construire, et de ne pas 
se cantonner à un secteur unique”, 
a-t-elle souligné, ajoutant “qu’il 
s’agit de bâtir des liens durables et 
mutuellement bénéfiques dans tous 
les domaines”.
Pour les deux Etats, il s’agira 
“d’encourager, lever les barrières 
qui freinent les entrepreneurs 
et limiter les contraintes 
administratives et réglementaires”.
Estimant que l’Algérie, avec la 
nouvelle loi sur l’investissement, 
“prend le chemin de l’attractivité”, 
la Première ministre française 
a appelé à “multiplier les ponts 
entre nos jeunesses et mettre en 
place les coopérations éducative, 
culturelle et entrepreneuriale qui 
leur permettront de se parler, de se 
comprendre et d’avancer dans la 
même direction”.
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AnnABA / logements AADl 
Les travaux de finition des logements menés d’arrache-pied 

pour leur livraison prévue le 1er novembre

AnnABA / croissant rouge Algérien
Distribution de repas chauds et une fête organisée au profit   

des personnes âgées au centre ‘’Lala Bouna’’

AnnABA / Produits  pyrotechniques
Pas moins de 53.790 unités

 de pétards et de feux d'artifice 
saisies en un mois

AnnABA / lutte contre la drogue 
Arrestation de plusieurs vendeurs 

de psychotropes

Le tribunal d'Annaba a placé en 
détention provisoire  des vendeurs 
de psychotropes  surpris  en 

possession d'une quantité de comprimés  
hallucinogènes. L'opération est intervenue 
après que les services de sécurité aient 
reçu des informations, selon lesquelles 
les individus impliqués circulaient au 
niveau du centre-ville en possession  de 
substances psychotropes, ce qui a nécessité 
l'intervention des éléments de la sûreté de 
wilaya qui ont pu suivre leurs mouvements 
jusqu'à la formation d'un plan exceptionnel 
pour les appréhender en flagrant délit. A 
vrai dire, ces substances désignées sous 
diverses appellations cannabis, marijuana, 
haschich, zatla,  et leur utilisation, ont les 
mêmes réactions et effets psychotropes. 

Une fausse sensation de bien-être qui 
se dissipe au bout de quelques heures 
et un risque d'addiction engendrant la 
désolidarisation du consommateur sont 
toujours au bout de cet acte. Ce sont 
les jeunes qui sont les plus touchés par 
la consommation  des psychotropes. 
Notre  source nous a dévoilé, l'existence 
d'une autre forme de consommation qui 
demeure fort appréciée, et ce, par le biais 
du narguilé (chicha). Tous les moyens 
sont bons pour plonger dans le monde 
de l'extase pour certains individus sans 
se soucier des incidences négatives qui 
peuvent en découler. Les services de 
sécurité travaillent  d’arrache-pied pour 
arrêter ce genre de commerce,  qui est 
en nette augmentation ciblant surtout les 
jeunes.

Le circuit de commercialisation des 
pétards et produits pyrotechniques 
étant informel, à chaque fête du 

Mawlid Ennabawi, un dispositif spécial est 
mis en place par les services de sécurité. 
Cette opération s’inscrit dans le cadre de 
lutte contre toutes les formes de criminalité 
et coïncide avec l’approche de cette fête  
religieuse marquée par l’intensification 
du commerce de ces produits prohibés 
en collaboration avec la gendarmerie 
nationale, la douane et la direction du 
commerce. Dans le but d'intercepter les 
cargaisons de pétards destinées à la vente, 
les éléments de la sureté de wilaya, ont 
effectué des opérations coups de poing 

afin de mettre un terme à la vente illicite 
des pétards et feux d’artifice durant la 
période du 1/09 jusqu’au  8 /10 de l’année 
en cours. En effet une importante saisie de 
pétards au niveau de la ville d’Annaba où 
pas moins de 53.790 unités de tout sorte 
de produit pyrotechnique a été opérée, 
a indiqué  notre source. Agissant sur des 
informations, et au terme d’investigations 
très poussées, les services de sécurité 
ont pris des mesures rigoureuses en 
vue de lutter contre ce phénomène e, 
à travers l'intensification des contrôles 
des commerces et le renforcement des 
patrouilles pédestres et des points de 
contrôles routiers.

Le pôle urbain d’El Gantra, 
sis la commune de 
Sidi Amar connaît une 

intense activité  au niveau des 
projets de réalisation des 3077 
logements dans le cadre du 
programme encadré par l'Agence 
Nationale d'Amélioration et de 
Développement de l'Habitat « 
AADL». Il en est de même  au 
niveau du niveau du site des 
1000 logements au pôle urbain 
de Kalitousa dans la commune 

de Berrahal. Ces deux sites sont 
concernés par le processus de 
distribution programmé pour 
le 1er   novembre prochain, 
qui comprendra la distribution 
d'environ 3500 logements au 
niveau d'Annaba.
La direction régionale de 
l'agence « AADL » d'Annaba a 
incité les entreprises en charge 
des travaux de parachèvement 
à redoubler  d’efforts, après la 
réunion de coordination tenue par 
le Directeur Général de l’Agence 
Fayçal Zitouni, la semaine 

écoulée, avec la participation des 
directeurs régionaux de l'Agence 
afin de préparer le processus de 
distribution des 29.671 logements 
au niveau national et la remise 
des titres d'attribution au profit 
de 30.000 souscripteurs, le 1er 
novembre, correspondant à 
l'anniversaire du déclenchement 
de la révolution. Monsieur 
Zitouni a insisté sur la nécessité 
d'intensifier les inspections et 
les visites sur le terrain afin de 
suivre l’avancement des travaux 
et de surmonter les obstacles qui 

entravent leur bon déroulement, 
tout en veillant sur la la qualité des 
logements, d'autant plus que les 
prochains jours verront l'arrivée 
d'une commission d'inspection 
du ministère du logement pour 
s’enquérir de la situation. En vue 
de remédier au retard enregistré 
sur le site d’ElGantra, la direction 
régionale de l'agence « AADL 
» a appelé le maitre d'ouvrage à 
assumer ses responsabilités et à 
accélérer les travaux d'extension 
des différents réseaux et 
d'aménagement extérieur.

A l’occasion du Mawlid Ennabaoui 
Echarif, le croissant rouge 
Algérien d’Annaba a consacré 

une journée riche et diversifiée au profit 
des personnes âgées du centre ‘’Lala 
Bouna’’. En effet, cette initiative s’inscrit 
dans le cadre des actions caritatives 
initiées par le CRA, des repas chauds ont 
été distribués et une fête a été organisée au 

profit des personnes âgées. Les bénévoles 
ont été nombreux à s’impliquer  dans cette 
opération en tant que bénévoles pour se 
consacrer à cette œuvre de bienfaisance en 
cette circonstance, tout acte de solidarité 
et d'entraide est synonyme d'œuvre de 
bienfaisance, les personnes âgées ont bien 
accueilli cette initiative et ont partagé 
entre eux des moments intenses dans une 
ambiance festive.

S.F

Imen.B

S.F

Imen.B
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AnnABA / cHeT AiBi

Un ouvrier gravement blessé 
après une chute dans 

un chantier du bâtiment

Un  travailleur en bâtiment,  âgé 
des 45 ans, a subi, samedi-soir 
passé, une chute de trois mètres 

d’une échelle, dans un des chantiers qui 
se trouve à la commune de Chetaibi , 
selon une source d’information crédible 
de la protection civile. Grièvement 
blessée, la victime a été évacuée au 
CHU «Ibn Rochd», par les éléments 
de la protection civile. Ces derniers 
sont intervenus sur les lieux  pour 
prêter secours à la victime, avant de 
la transférer aux urgences de l’hôpital 
« Ibn Rochd » en vue de  recevoir les 

soins nécessaires. Une enquête a été 
diligentée par les éléments de la police 
afin de déterminer les motifs de cet 
incident.

AnnABA / enVirOnneMenT

D’importantes quantités de déchets 
solides et ordures ménagères 

prélevées à Bouzaaroura

AnnABA / inTOXicA TiOn

Asphyxie au monoxyde de carbone :
Un décès et trois blessés dans 
une villa au Champ de Mars

AnnABA / AcciDenTS De lA  rOUTe

Le dérapage d’un véhicule léger 
à ‘’Ain Chegga’’ fait un blessé

AnnABA / criMinAliTé

Meurtre de l'artiste Ali Bennani :
L’auteur présumé du crime arrêté à Oran 

Une importante somme en DA et 9 milles euros derrière le crime

D’importantes quantités 
de déchets solides et 
ordures ménagères 

ont été prélevées au niveau 
de la commune d’El Bouni, 
précisément au niveau de la cité 
‘’850 logements’’ à proximité 
du marché des légumes et fruits 
de Bouzaaroura, où l’insalubrité 
faisait le décor de cette localité, 
envahie par le commerce informel. 
Cette opération de nettoyage, 
qui a nécessité la mobilisation 
d’importants moyens matériels 
et humains, a été menée pour 
dégager les lieux de la saleté et 
rendre la commune d’El Bouni 
plus propre. Cette campagne de 
nettoiement a ciblé plusieurs 
cités des 12 communes, et ce en 

application des recommandations 
du wali d’Annaba.  Grace aux 
moyens mobilisés et au concours 
de quelques entreprises, telles que  
l’entreprise de nettoyage Annaba, 
la direction de l’environnement, la 
conservation des forêts, l’OPGI, 
ainsi que de la participation 
d’associations, la campagne de 
nettoyage et d’assainissement a 
connu un grand succès, au grand 
soulagement des riverains.

Une personne est décédée et trois 
autres ont été sauvés in-extremis 
suite à une intoxication au 

monoxyde de carbone. L’incident est 
survenu, samedi soir, dans une villa 
à la cité Champ de mars. La victime 
identifiée R.Nadir, surnommé Didine 
qui est originaire de  Constantine,  a 
été retrouvé mort. Il se trouvait en 
compagnie  de ses amis âgés de 25, 
27 ans  issus de la même région. Les 
deux compagnons étaient dans un état 
critique. Les services de la Protection 

civile ont transporté les deux personnes 
intoxiquées vers l’hôpital ‘’Ibn Sina’’ 
après leur avoir administré les premiers 
soins sur place. Le corps de la victime a 
été déposé à la morgue de l’hôpital.
Une enquête minutieuse a été diligentée 
par les éléments de la police judiciaire 
afin de déterminer les vrais motifs de ce 
drame.
Par ailleurs, la Protection civile poursuit, 
par le biais  de ses différentes structures 
et associations, des campagnes de 
sensibilisation sur la prévention contre 
les risques d'asphyxie au gaz.

Un véhicule touristique 
a dérapé, avant-hier, au 
niveau de la localité ‘’Ain 

Chegga’’ à Berrahal. Iors de cet 
incident,  le conducteur a subi 
de graves blessures au niveau du 
corps. Ce dernier a été secouru par 
les agents de la protection civile.  
En effet, le véhicule a dérapé en 
quittant complètement l’axe routier. 
Sitôt avertis, les éléments de la 
protection civile se sont dépêchés 
sur les lieux de l'accident, et ont 
évacué la victime, âgée de 56ans, 
vers le CHU d’Annaba, après avoir 
reçu les premiers soins sur place. 

Les causes de l'accident ne sont 
pas connues, mais généralement 
le délit de l'excès de vitesse est 
remarqué dans ce genre d'accidents 
qui se produisent sur les routes.  
Heureusement qu'aucun décès n'est 
à déplorer. Une enquête a été ouverte 
afin de connaitre les circonstances 
exactes de cet accident.

L’enquête sur le 
meurtre de l'artiste 
Ali Bennani est 

toujours en cours, car le 
meurtrier qui a pris la fuite en 
direction de la ville d’Oran a 
été arrêté après avoir commis 
le crime odieux. Les enquêtes 
préliminaires ont révélé que 

l'auteur était le chauffeur  de 
l'artiste assassiné, lequel aurait 
dérobé une importante somme 
d'argent en DA et 9 000 euros, 
selon ce qui a été révélé par des 
sources sures.
Des soupçons ont surgi sur les 
circonstances mystérieuses de 
la mort de l'artiste Ali Bennani, 
la semaine dernière, après qu'il 

a fut retrouvé sans vie à son 
domicile.
La famille du défunt a  exigé 
une autopsie du corps avant 
l'inhumation du défunt pour 
déterminer les circonstances 
exactes de son décès. Les  
services de sécurité  ont 
accéléré les investigations qui 
ont abouti à l'arrestation du 

suspect à Ayoun El-Turk  à 
Oran, disparu depuis la date du 
décès de l'artiste, le présumé 
meurtrier avait l'intention de 
quitter illégalement l'Algérie 
vers l'autre rive. Le mis en 
cause devrait être présenté 
par devant le procureur de la 
république dès son transfert à 
Annaba cette  semaine.

S.F

Sara.Y

Sara.Y
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Le comédien et metteur 
en scène de théâtre 
Mohamed-Larbi 

Bahloul, décédé à l’âge 
de 52 ans des suites d’une 
longe maladie, a été inhumé 
avant-hier dimanche, au 
cimetière d’Oued Maïz dans 
la commune de Guelma.
Le défunt a été accompagné à 
sa dernière demeure par une 
foule de citoyens, de figures 

artistiques et d’amis, dont 
beaucoup ont évoqué ses 
qualités de grand artiste qui 
vouait une grande passion 
pour la scène de laquelle la 
maladie l’avait éloigné.
Proche ami du défunt, 
Abdelwahab Bouhmam, 
artiste et metteur en scène, a 
dans une déclaration à l’APS 
rappelé que feu Mohamed-
Larbi a débuté sa carrière 

d’artiste en 1987 à l’âge de 
17 ans au sein de la troupe 
théâtrale Houari Boumediene 
de Guelma.
Il a ajouté que c’est avec 
lui qu’il avait obtenu en ex-
aequo le prix de la meilleure 
interprétation au festival 
national de théâtre amateur à 
Mostaganem en 1996 pour la 
pièce “El Messala”, ajoutant 
avoir partagé avec lui le 

même prix dans l’édition de 
2000 de ce festival.
Passionné de théâtre, 
Mohamed-Larbi Bahloul 
avait participé à plusieurs 
pièces du théâtre régional 
de Souk Ahras et du théâtre 
régional de Guelma, a 
rappelé Bouhmam, notant 
que la dernière apparition sur 
scène du défunt a été dans la 
pièce “Calédonia” du théâtre 

régional Mahmoud-Triki de 
Guelma, œuvre dédiée aux 
souffrances des familles 
algériennes déportées par le 
colonisateur français vers la 
Nouvelle-Calédonie.
Eloigné de la scène depuis 
près d’une année à cause de 
la maladie, le défunt a laissé 
derrière lui un parcours 
jalonné d’une passion 
immense pour le théâtre.

gUelMA

Le comédien Mohamed-Larbi Bahloul inhumé au 
cimetière d’Oued Maïz

La ville de Chlef arbore 
aujourd’hui un visage 
métamorphosé, suite à 

l’édification de pôles urbains 
modernes et l’éradication 
d’un nombre considérable de 
chalets, installés au lendemain 
du séisme dévastateur d’El 
Asnam, qui a détruit près de 
80% de son parc logement un 
certain 10 octobre 1980.
La wilaya comptait 18.318 
chalets installés pour le 
relogement des sinistrés au 
lendemain de cette catastrophe 
naturelle d’une magnitude 
de 7,3 degrés sur l’échelle de 
Richter et ayant fait au moins 
2.600 morts. A ce jour, 15.555 
dossiers ont été régularisés, 
ce qui a permis de remplacer 
14.571 unités par des 
logements en dur conformes 
aux règles urbanistiques 
et conférant une certaine 
esthétique au tissu urbain.
Des démarches sont, par 
ailleurs, en cours en vue de 
l’éradication de 857 chalets, 
parallèlement au lancement 
de travaux au niveau de 127 
autres, suite à l’achèvement, 
dernièrement, de leur 
procédures de financement, 
selon la Direction du logement.
Les délais de clôture de ce 
programme ont été fixés au 
31 juin 2021 et les délais de 
règlement des procédures 
de financement, pour les 
bénéficiaires, ont été prorogés 
jusqu’au 31 décembre 2022.
Pour rappel, le dispositif de 
soutien au remplacement des 
logements en préfabriqué a 
été lancé en janvier 2009, 
avant son prolongement 
au titre d’une instruction 
interministérielle (Finances, 
Habitat et Intérieur) portant 
facilitation des procédures de 

versement des aides.
Le versement des aides, 
accordées en trois tranches, 
était auparavant conditionné 
par la démolition des chalets, 
avant la promulgation d’une 
autre instruction en 2014 
annulant l’obligation de 
destruction et accordant une 
aide en deux tranches.
M. Sid Ahmed Kermoud, dont 
la famille a bénéficié d’un 
chalet au lendemain du séisme 
d’El Asnam, puis d’une aide 
de l’Etat pour la construction 
d’un logement en dur, a estimé 
que cette démarche de l’Etat 
est le “ reflet de la volonté 
des autorités supérieures du 
pays d’améliorer le niveau de 
vie des citoyens. Elle traduit 
aussi leur détermination à 
éradiquer les chalets, arrivés 
en fin de vie, et devenus une 
véritable plaie pour le tissu 
urbain, après avoir constitué 
la solution idéale en temps de 
crise”, a-t-il dit.
S’agissant des propriétaires 
de chalets non bénéficiaires 
des aides de l’Etat, la 
Direction locale du logement 
a imputé leurs cas au décès 
des personnes signataires des 
contrats desdits chalets, ou à 
un conflit entre leurs héritiers, 
ou simplement parce qu’ils 
n’ouvrent pas droit à cette 
aide du fait qu’ils possèdent 
des biens immobiliers, des 
terrains constructibles ou des 
logements sociaux, ou pour 
n’avoir pas payé les arriérés 
de loyer.
La ville retrouve son cachet
“L’éradication d’un nombre 
considérable de chalets et 
l’édification de villes et de 
nouveaux pôles urbains, 
conjugués à la promulgation, 
par l’Etat, d’un nombre de 

lois portant organisation et 
protection des bâtisses contre 
les catastrophes naturelles, 
notamment les séismes, ont 
contribué à la restitution du 
cachet urbain de la ville de 
Chlef et son extension vers 
le sud et l’ouest, au vu des 
spécificités géologiques de 
ces deux régions”, a estimé 
l’architecte Mohamed 
Guendouzi.
Ce spécialiste a aussi évoqué 
le rôle des institutions et 
organismes publics, crées 
par les autorités supérieures, 
pour le contrôle et le suivi 
des projets de construction et 
d’urbanisme, dans l’émergence 
de nouveaux éléments urbains, 
dont les espaces verts, les 
balcons et autres conceptions 
architecturales modernes, 
dans le respect des conditions 
de sécurité et le classement 
des régions selon leur nature 
géologique.
Après avoir souligné 
l’importance des 
caractéristiques de l’espace 
urbain dans la promotion du 
comportement du citoyen, M. 
Guendouzi a loué les efforts 

consentis par de l’Etat dans 
l’édification de nouveaux 
pôles urbains à travers nombre 
de communes de Chlef. Il a 
cité, entre autres exemples, 
la nouvelle ville de Chettia 
ou encore le pôle urbain de la 
cité Sonelgaz à Oued Sly, les 
nouvelles villes de Bensouna 
et Chorfa et le pôle urbain d’El 
Hosseinia de la commune de 
Chlef.
La wilaya de Chlef a, 
également, bénéficié ces 
dernières années, d’un 
important programme de 
logements de différentes 
formules, ayant permis la 
distribution de 124.773 unités 
d’habitation entre 2005 et 
2022.
Chaque année, les citoyens 
de Chlef se remémorent le 
souvenir de cette journée 
douloureuse du 10 octobre 
1980, lorsqu’un séisme 
dévastateur à frappé la ville 
d’El Asnam, aujourd’hui 
Chlef, à l’heure de la prière du 
vendredi.
L’épicentre de la secousse, qui 
a causé une faille de 36 km, a 
été localisé dans la région de 

Beni Rached, à l’Est du chef-
lieu de wilaya, rappelle-t-on.
Après une première secousse 
ressentie aux environs de 
13h, la ville a enregistré une 
deuxième secousse plus forte, 
d’une magnitude de 7,3 sur 
l’échelle de Richter, ayant 
causé la mort de pas moins 
de 2.600 personnes, en plus 
de centaines de blessés et de 
sans-abris, la ville ayant été 
détruite à 80 %.
Ce violent séisme a suscité 
un élan de solidarité mondial 
avec les victimes de cette 
catastrophe naturelle, dont 
notamment une visite de la 
défunte reine du Royaume-
uni de Grande Bretagne et 
d’Irlande du Nord, Elizabeth 
II, à l’hôpital Mustapha Pacha 
d’Alger, pour réconforter les 
blessés et leurs familles.
A noter que la wilaya de Chlef 
a déjà enregistré dans le passé, 
un précédant violant séisme, le 
9 septembre 1954, à l’époque 
coloniale. Il avait également 
causé d’importantes pertes 
humaines et matérielles. 

cHleF

Un paysage urbain métamorphosé, 42 ans après un 
séisme dévastateur



La Corée du Nord affirme que ses récents essais étaient 
des simulations « nucléaires tactiques »

En Suède, dans l’attente d’un gouvernement, 
l’extrême droite polarise

Taïwan avertit la Chine qu’il n’y aura 
« pas de place pour les compromis » sur la démocratie

Kim Jong-un s’adonne 
à une escalade verbale 
en affirmant sa 

volonté d’étoffer son arsenal 
nucléaire, dans un contexte de 
fortes tensions régionales et 
internationales.
La Corée du Nord a affirmé, 
lundi 10 octobre, avoir simulé 
des frappes « nucléaires 
tactiques » ces deux dernières 
semaines, personnellement 
supervisées par le dirigeant 
Kim Jong-un, en réponse à la 
« menace militaire » posée, 
selon elle, par les Etats-Unis et 
leurs alliés.
L’un de ces projectiles a survolé 
le Japon, ce qui ne s’était plus 
produit depuis 2017. Et la 
communauté internationale 
s’attend à ce que Pyongyang 
effectue prochainement un 
essai nucléaire, ce qui serait 
également une première en 

cinq ans.
Face à cette menace 
grandissante, les Etats-Unis, 
la Corée du Sud et le Japon 
ont intensifié leur coopération 
militaire. Les trois pays ont 
mené ces dernières semaines 
de vastes exercices navals et 
aériensautour de la péninsule 
coréenne, avec notamment 
le déploiement du porte-
avions américain à propulsion 
nucléaire Ronald-Reagan. 
Mais ces manœuvres sont 
perçues par la Corée du Nord 
comme la répétition générale 
d’une invasion de son territoire.
« Les unités de l’armée 
populaire coréenne [APC] 
chargées de l’utilisation des 
armes nucléaires tactiques 
ont organisé des exercices 
militaires du 25 septembre 
au 9 octobre afin de vérifier 
et d’évaluer la capacité de 

dissuasion et de contre-attaque 
du pays », a affirmé, lundi, 
l’agence de presse officielle 
nord-coréenne KCNA. Ces 
essais étaient « la simulation 
d’une guerre réelle », a-t-
elle ajouté. Toujours d’après 
KCNA, les exercices ont 
notamment consisté en une 
« simulation de chargement 
d’ogives nucléaires tactiques 
» à bord d’un missile, qui a 
ensuite été lancé depuis un 
silo situé sous un lac artificiel 
du nord-ouest du pays le 25 
septembre.
Tension accrue
D’autres essais menés les 
jours suivants ont consisté, 
entre autres, à simuler la « 
neutralisation d’aéroports » 
en Corée du Sud, la « frappe 
des principaux centres de 
commandement » et « des 
principaux ports des ennemis 

», selon KCNA.
Quant au projectile qui a 
survolé le Japon le 4 octobre, 
il s’agissait d’un « nouveau 
type de missile balistique sol-
sol à portée intermédiaire », a 
affirmé l’agence. Il a parcouru 
4 500 kilomètres avant de 
tomber dans le Pacifique, ce 
que les experts estiment être 
la plus longue distance pour 
un projectile nord-coréen lors 
d’un essai jusqu’à ce jour.
KCNA a justifié ces exercices 
par les manœuvres militaires 
conjointes américano-
sud-coréennes, « attitude 
regrettable qui aggrave encore 
la tension dans la région tout 
en constituant ouvertement 
une menace militaire » pour 
la Corée du Nord, selon elle. 
Kim Jong-un « a dirigé les 
exercices sur place », a précisé 
l’agence, qui a publié lundi 

de nombreuses photos du 
dirigeant et des lancements de 
missiles.
Alors que les pourparlers sur 
le désarmement de la Corée du 
Nord sont depuis longtemps 
dans l’impasse, Pyongyang, 
sous le coup de nombreuses 
sanctions du Conseil de sécurité 
des Nations unies, a multiplié 
depuis le début de l’année ses 
essais d’armements.
De nombreux experts et 
responsables estiment, par 
ailleurs, que le pays a achevé 
les préparatifs pour un nouvel 
essai nucléaire, qui serait le 
septième de son histoire et le 
premier depuis 2017. Lors 
d’un défilé militaire géant à 
la fin d’avril à Pyongyang, 
Kim Jong-un avait promis 
de développer les forces 
nucléaires du pays « à la plus 
grande vitesse possible ».

Après les élections du 
11 septembre, deux 
camps se font face 

: ceux qui s’inquiètent de la 
victoire de l’extrême droite, 
et ceux qui les accusent de 
diaboliser les Démocrates de 
Suède, selon le monde fr.
Près d’un mois après les 
élections législatives du 11 
septembre, la Suède se cherche 
toujours un gouvernement. 
Sorties victorieuses des urnes, 
la droite libérale conservatrice 
et l’extrême droite négocient 
dans le plus grand secret. 
En attendant de parvenir à 
un accord, les quatre partis 
composant la nouvelle majorité 

se sont déjà partagé plusieurs 
postes-clés au Parlement. 
Parmi les nominations les plus 
controversées, celle de Richard 
Jomshof, secrétaire du parti 

nationaliste des Démocrates 
de Suède (SD), choisi pour 
présider de la commission de 
la justice.
Membre des SD depuis 1999, 

cet ancien enseignant, âgé 
de 53 ans, proche de Jimmie 
Akesson, le chef de file du 
parti, s’est fait connaître 
pour ses prises de position 
incendiaires sur l’islam 
notamment, une religion « 
abominable » telle qu’elle est 
« majoritairement interprétée 
dans le monde musulman » 
et « pire que la chrétienté sur 
tous les plans ». Il mélange 
fréquemment « islam » et « 
islamisme », qu’il qualifiait 
encore de « religion/idéologie 
antidémocratique, prônant la 
violence et misogyne », dans 
un tweet, le 1er octobre.
Pour Richard Jomshof, sa 

nomination n’est rien de moins 
qu’un « jalon » dans l’histoire 
de son parti. En Suède, elle a 
déclenché un nouveau débat 
au sein d’une intelligentsia qui 
ne cesse de se diviser à coups 
de tweets et d’éditoriaux, 
depuis le 11 septembre, entre 
un groupe qui voit dans la 
progression des SD et leur 
alliance avec la droite une « 
menace pour la démocratie 
» et les autres, qui défendent 
au contraire le rapprochement 
avec ce mouvement, au nom 
de cette même démocratie. 
Deux camps qui paraissent 
aujourd’hui irréconciliables.

La présidente Tsai Ing-
wen a comparé lundi 
le conflit en Ukraine 

avec l’objectif chinois de 
prendre un jour le contrôle de 
Taïwan. Elle a déclaré qu’« 
une confrontation armée n’est 
absolument pas une option 
pour nos deux camps », selon 
le monde fr.
La présidente taïwanaise Tsai 
Ing-wen a averti Pékin que 
son pays ne cédera pas sur son 
mode de vie démocratique, 
lundi 10 octobre, à l’occasion 
de la journée nationale de 

Taïwan. « Le consensus le 
plus large au sein du peuple 
taïwanais et de nos différents 
partis politiques est que 
nous devons défendre notre 
souveraineté nationale et 
notre mode de vie libre et 
démocratique », a-t-elle 
déclaré, insistant : « sur ce 
point, nous ne laissons pas de 
place pour les compromis. »
Dans son discours délivré 
lors de la journée nationale, la 
dirigeante a fait un parallèle 
avec l’invasion russe de 
l’Ukraine, qui a ravivé les 

inquiétudes de Taïwan d’une 
tentative similaire par Pékin. 
Elle a comparé le conflit 
en Ukraine avec l’objectif 
chinois de prendre un jour le 
contrôle de Taïwan.
« Nous ne pouvons absolument 
pas ignorer les risques que 
ces expansions militaires font 
peser sur l’ordre mondial 
libre et démocratique. 
Ces développements sont 
inextricablement liés à 
Taïwan », a-t-elle souligné.
Assurer sa propre défense
« Je veux faire comprendre 

clairement aux autorités de 
Pékin qu’une confrontation 
armée n’est absolument pas 
une option pour nos deux 
camps », a également déclaré 
Tsai Ing-wen, appelant à 
respecter la souveraineté et 
les libertés de Taïwan pour 
permettre une reprise des « 
interactions constructives » 
dans le détroit de Taïwan.
Mais l’île va aussi 
démontrer qu’elle prend ses 
responsabilités pour assurer 
sa propre défense, a expliqué 
la présidente taïwanaise, 

précisant que Taipei allait 
accélérer la production de 
missiles de précisions et 
de navires de pointe, tout 
en se procurant des armes 
ultramobiles afin d’être en 
mesure de répondre aux « 
menaces militaires externes ».
Les 23 millions d’habitants de 
Taïwan vivent sous la menace 
constante d’une invasion de 
Pékin, qui considère l’île 
comme une partie de son 
territoire à reconquérir un 
jour, et si nécessaire par la 
force.
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Quatre soldats yéménites tués lors de l’attaque du bastion 
d’Al-Qaïda à Abyan

La montée du racisme et de l’islamophobie 
ternissent l’image du Canada 

FrAPPeS en 
UKrAine: 

Zelensky 
demande à 

Scholz et Macron 
une réponse 

«dure» à la Russie

AL-MUKALLA: Quatre 
soldats yéménites ont 
été tués et plusieurs 

autres blessés par des bombes 
en bord de route dans la 
province d’Abyan, dans le 
sud du Yémen, après que les 
forces militaires ont attaqué 
Al-Mafed, bastion d’Al-Qaïda.
Mohammed Al-Naqeeb, porte-
parole du Conseil de transition 
du Sud, qui commande les 
opérations militaires dans la 
province d’Abyan, a déclaré à 
Arab News que deux bombes 
avaient explosé dimanche 
alors qu’un convoi de soldats 
traversait la vallée d’Omaran, 
une zone qui abritait autrefois 
des installations d’Al-Qaïda.
«Nous ne savons pas si les 
bombes en bord de route 
ont été posées par Al-
Qaïda aujourd’hui ou lors 
des dernières opérations 
militaires», a-t-il indiqué.
Une offensive militaire contre 
les militants d’Al-Qaïda a 
débuté le mois dernier dans 

les provinces d’Abyan et de 
Shabwa, dans le sud du pays. 
Cette action a fait suite à une 
série d’attaques meurtrières 
contre des postes militaires 
et de sécurité et à des 
enlèvements, revendiqués par 
Al-Qaïda. 
Les forces du Sud ont lancé 
la quatrième et dernière phase 
de l’offensive militaire des 
Flèches orientales samedi en 
attaquant le dernier bastion 

d’Al-Qaïda à Abyan.
Al-Naqeeb a fait savoir que 
les forces se préparaient à se 
diriger vers les montagnes 
isolées et accidentées de la 
province, qui abritent depuis 
longue date des rebelles et des 
installations militaires d’Al-
Qaïda. 
La province d’Abyan sera 
déclarée exempte de militants 
pour la première fois depuis 
des années si les forces 

gouvernementales prennent 
le contrôle total des zones 
urbaines et rurales de la région.
Selon des responsables 
militaires locaux, les militants 
d’Al-Qaïda ont trouvé refuge 
dans d’autres montagnes de la 
province centrale d’Al-Bayda, 
contrôlée par les Houthis, 
tandis que d’autres ont fui vers 
Wadi Hadramout et Marib.
Les forces militaires 
yéménites de Shabwa avaient 
auparavant chassé Al-Qaïda 
d’Al-Mousinah et avaient 
pourchassé ses militants dans 
les zones montagneuses de la 
province.
Par ailleurs, des organisations 
et des militants des droits 
de l’homme locaux et 
internationaux ont condamné 
l’attaque de drone des Houthis 
à Taïz, qui a fait huit blessés 
parmi les civils.
Selon des habitants, un drone 
a frappé un véhicule civil à 
Al-Majasha dans le district de 
Maqbanah, à l’ouest de Taïz, 

faisant huit blessés.
La SAM Organization for 
Rights and Liberties, basée à 
Genève, a déclaré que les civils 
se rendaient à un mariage et ne 
se trouvaient pas à proximité 
d’un site militaire. Elle a 
appelé à une condamnation 
internationale des attaques 
répétées et arbitraires des 
Houthis.
«Les civils ne faisaient pas 
partie d’un groupe armé 
et ne se trouvaient pas à 
proximité d’une zone ou d’un 
site militaire, ce qui reflète 
les véritables intentions 
des Houthis», a-t-elle fait 
remarquer.
La trêve négociée par l’ONU, 
qui est entrée en vigueur le 
2 avril, n’a pas apporté la 
paix à Taiz, et les Houthis 
continuent de cibler les zones 
résidentielles avec des drones 
équipés d’explosifs, des tirs 
d’artillerie et de mitrailleuses 
lourdes.

DUBAÏ/RIYAD: On 
dit souvent que «le 
racisme au Canada 

est inexistant» pour mettre 
en valeur la nature tolérante 
et agréable du Canada. 
Cependant, une série de 
crimes motivés par la haine, 
de meurtres de masse et de 
racisme contre les ethnies 
porte atteinte à l’image 
parfaite de la nation.
Le site Web officiel du 
gouvernement du Canada 
indique que la diversité et 
l’inclusion sont les pierres 
angulaires de l’identité 
canadienne – une source de 
force sociale et économique. 
L’image des Canadiens aux 
yeux du monde est avant 
tout positive, chaleureuse, 
généreuse, polie. Ils disent 
toujours « S’il vous plaît 
», « merci » et « désolé.e 
». Le Legatum Institute, 
basé à Londres, a également 
classé le pays comme le plus 
tolérant au monde en 2015.
Cependant, l’image 
exemplaire du Canada est 
ternie par un point noir 
qui s’infiltre lentement 
au sein de l’opinion 
publique, au moment où 
les actes discriminatoires, 
islamophobes, antisémites et 

racistes sont à la hausse.
La semaine dernière, six 
jeunes Canadiens ont été 
accusés de multiples crimes 
motivés par la haine après 
avoir agressé un jeune 
réfugié syrien. L’agression, 
enregistrée sur vidéo et 
largement partagée sur 
les réseaux sociaux, s’est 
produite le 8 septembre 
près de l’établissement 
d’enseignement secondaire 
Gloucester à Ottawa. Dans 
la vidéo, on voit l’orphelin 
syrien de 15 ans entouré 
d’autres jeunes garçons. L’un 
d’eux lui arrache son collier, 
puis il est poussé au sol et 
frappé à coups de poing et de 
pied.
Les six personnes font face à 
des accusations, notamment 
de vol, de complot en vue de 
commettre un acte criminel et 
d’intimidation.
En apparence, le Canada 
a une politique d’accueil 
favorable aux réfugiés. 
Environ un cinquième de la 
population du pays est née 
à l’étranger et le Canada a 
accueilli plus d’un million de 
réfugiés depuis 1980, selon le 
HCR.
Cependant, tous les Canadiens 
ne sont pas aussi accueillants 

envers les réfugiés, en 
particulier lorsqu’il s’agit 
de ceux du Moyen-Orient. 
Un sondage réalisé en mai 
2022 par l’institut Angus 
Reid révèle que seulement 
35% des Canadiens sont 
disposés à accueillir un plus 
grand nombre de réfugiés en 
provenance d’Afghanistan 
et seulement 31% sont 
favorables à l’arrivée des 
Syriens dans le pays.
L’attaque contre le jeune 
Syrien est loin d’être un 
incident isolé et la dernière 
décennie a été témoin d’une 
augmentation de l’intolérance 
envers les musulmans au 
Canada. En septembre 

2014, plusieurs étudiants 
musulmans de l’université 
Queen’s de l’Ontario ont été 
agressés par des hommes 
proférant des insultes 
raciales. En mai 2016, un 
étudiant d’origine iranienne 
de l’université Western en 
Ontario a été agressé par une 
personne qui l’a traité d’ « 
Arabe ».
En janvier 2017, un homme 
armé a attaqué le Centre 
culturel islamique de Québec, 
faisant six morts et dix-neuf 
blessés. Trois ans plus tard, 
un bénévole de l’International 
Muslim Organization a été 
poignardé à Toronto.

KIEV: Le 
président 
ukrainien 

Volodymyr Zelensky a 
demandé à Olaf Scholz 
et Emmanuel Macron 
une réponse “dure” 
à la Russie à la suite 
de bombardements 
importants sur plusieurs 
villes ukrainiennes 
lundi matin.
“Nous avons discuté 
du renforcement de 
notre défense aérienne, 
de la nécessité d’une 
réaction européenne 
et internationale dure, 
ainsi que d’une pression 
accrue sur la Russie”, 
a affirmé M. Zelensky 
sur Twitter après s’être 
entretenu en urgence 
avec ses homologues 
allemand et français. 
Il a également réclamé 
la tenue d’une réunion 
d’urgence du G7.
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Au lendemain de la 
cérémonie du tirage 
au sort du CHAN, 

effectuée le 1er octobre dernier 
à l’Opéra d’Alger Boualem-
Bessaih, l’entraîneur national 
Djamel Belmadi, qui a assisté 
à cet événement, a rencontré 
le président de la FAF Djahid 
Zefizef, histoire de faire un 
premier bilan entre un coach et 
son supérieur.
Au-delà des discussions sur 
l’aspect organisationnel, pas très 
cool, avec la programmation du 
stage dans un hôtel à Oran, et 
les imperfections recensées à 
cause de cet imprévu, Belmadi a 
noté avec déception les incidents 
qu’il a eus à gérer notamment 
avec les medias, avant et après 
ce stage. Dans l’une de nos 
précédentes éditions on vous 
avait fait part d’une décision du 
coach national qui allait tomber 
concernant son comportement 
à l’avenir avec les medias, la 
question, jugée trop personnelle, 
concernant son salaire lors de 
la conférence de presse qui a 
précédé le début du stage, a jeté 
un nouveau froid entre le coach 
et les journalistes, au point, nous 
dit-on, que Belmadi a décidé de 
revoir ce plan media habituel, qui 

consistait à voir les journalistes 
après chaque parution de la liste 
des convoqués, une habitude qui 
va visiblement disparaître. La 
décision a été prise pendant le 
stage, et le coach a été conforté 
dans sa décision après le fameux 
‘’cliché’’ capturé par un des 
présents au balcon de l’opéra 
d’Alger lors du tirage au sort du 
CHAN.

« Le coach a été atteint 
dans son intimité »

En effet, la Fédération algérienne 
de football a publié hier un 
communiqué dans lequel elle 
annonce que la FAF a constaté, 
avec beaucoup de regrets, que 
‘’les conférences de presse 
du sélectionneur national 

connaissent de plus en plus 
certains dépassements qui 
n’ont, malheureusement, rien 
à voir avec le cadre sportif et 
purement footballistique’’ avant 
de revenir sur l’incident de 
l’Opéra, précisant que ‘’le seuil 
de l’outrecuidance a été même 
dépassé lorsque le sélectionneur 
national a été atteint dans son 
intimité à travers des captures 
d’écran prises à son insu lors de 
la cérémonie du tirage au sort du 
CHAN TotalEnergies – Algérie 
2022, qui a eu lieu à l’opéra 
Boualem-Bessaïh d’Alger le 
samedi 1er octobre 2022 ». Un 
petit rappel des faits s’impose, le 
coach national, absent au début 
de la cérémonie, a fait irruption 

dans la salle, ce qui a attiré 
l’attention des présents, certains, 
assis au niveau du balcon, l’ont 
suivi du regard, et au moment 
où il consultait son smartphone 
pour suivre des stats d’un match 
de West Ham, quelqu’un s’est 
transformé en paparazzi en 
filmant l’écran de son téléphone, 
et le pire c’est que la photo a vite 
fait le tour des réseaux sociaux, 
ce qui a mis Belmadi hors de lui.

Patience
Cet incident a donc rajouté l’huile 
sur le feu, et Belmadi n’a pas caché 
sa colère, et il a tenu à le signaler 
à ses proches collaborateurs et au 
président de la FAF, une bonne 
raison d’accélérer le changement 
prévu dans ses relations avec les 
medias. La FAF mentionne que « 
BELMADI, qui a fait preuve de 
beaucoup de patience vis-à-vis de 
quelques représentants de médias, 
se réserve le droit de donner des 
suites à ce type d’incident », ce 
qui laisse croire que le coach 
pourrait à l’avenir poursuivre en 
justice de telles pratiques, avant 
d’enchaîner :  « Des mesures 
seront prises à l’avenir pour que 
de telles situations déplorables 
ne se renouvelleront plus, tout en 
préservant le droit au large public 
sportif et aux supporters des 

Verts de disposer d’un maximum 
d’informations sur la sélection 
nationale ainsi que de toutes 
les données relatives à la vie de 
l’équipe, au jeu, aux joueurs, aux 
stages, aux matchs, et de tous 
les volets liés au seul football », 
précise la FAF.

Des vidéos à la Bougy
Ainsi donc, le changement évoqué 
dans les relations coach-presse 
aura bel et bien lieu, et devrait 
entrer en vigueur dès le prochain 
stage de novembre, selon des 
indiscrétions, c’est la conférence 
d’avant-stage qui sera supprimée, 
Belmadi remplacera cela par 
une vidéo filmée par la FAF, et 
où le chargé de communication 
sera à la baguette en posant 
des questions dans le seul sens 
autorisé par le sélectionneur, une 
interview à la Madjid Bougherra 
qui a opté pour ce système depuis 
sa prise de fonctions à la tête 
des locaux. Afin de se soumettre 
aux exigences de la FIFA, 
Belmadi respectera les rendez-
vous d’avant-match et d’après-
match, avec des points de presse 
très légers, qui lui éviteront les 
fâcheuses questions, une mesure 
qui risque de rendre les relations 
très froides entre les deux camps, 
mais ça évitera le pourrissement.

Actuellement sans club 
après avoir résilié son 
contrat avec le Stade 

brestois 29, Youcef Belaïli 
pourrait bien rebondir ailleurs 
en Ligue 1.
Et si Belaïli restait en Ligue 1 
française ? Une éventualité peu 
probable mais qui n’est pas à 
écarter. Après neuf mois passés 
dans le Finistère, le milieu 
offensif pourrait rebondir en 
Corse. Aux dernières nouvelles, 
un pensionnaire de Ligue 1 
Uber Eats s’est renseigné sur le 
joueur.

Ajaccio s’y intéresse
Il y a deux semaines, Youcef 
Belaïli a résilié officiellement 
son contrat avec le SB29. Une 
séparation à l’amiable qui 
a surpris plus d’un et qui a 
surtout écorné sérieusement 
la réputation de l’Algérien 
en Hexagone. Les graves 
accusations dont il a fait l’objet 
l’ont enfoncé et sa côte a baissé, 
faut-il le dire.
Pour autant, Belaïli n’en aurait 
peut-être pas fini avec la Ligue 
1. À en croire les informations 
du journal L’Equipe, l’AC 

Ajaccio s’intéresse au natif 
d’Oran. Le club aurait même 
pris des renseignements sur le 
cas du joueur pour un éventuel 
recrutement en janvier prochain.
Le moins que l’on puisse dire, 
est que Belaïli est annoncé 
partout. Au Qatar, en Arabie 
Saoudite ou encore en Egypte, 
mais sans pour autant qu’il y ait 
du concret. À 30 ans, l’Algérien 
n’a plus trop de temps à perdre. 
S’il veut rester au plus haut 
niveau et être sélectionnable, 
il doit vite retrouver un club et 
essayer de gagner en régularité.

Youcef Atal, l’international algérien 
de l’OGC Nice, a demandé à être 
remplacé, juste avant la mi-temps, ce 

dimanche après-midi, lors de la réception de 
l’ESTAC (3-2) pour le compte de 10e journée 
de Ligue 1 française.
L’ancien défenseur du Paradou AC a quitté la 
pelouse de l’Allianz Riviera à la 42e minute de 
jeu après avoir ressenti une douleur suite à un 
sprint.
Enchainant les pépins physiques depuis 
plusieurs années, Youcef Atal n’a voulu prendre 
aucun risque. Il a fait la même chose il y a 
quelques semaines face à l’AS Monaco.
Aucune information au sujet d’une éventuelle 
blessure n’a été communiquée par le club niçois 
pour le moment. Espérant que ce soit une fausse 
alerte pour l’international algérien.

Belmadi crie son ras-le-bol

Mercato :
Belaïli à la relance dans un autre club français

 Nouveau souci physique pour Atal ?
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AS roma :
Paulo Dybala, le coup de massue

Le Real Madrid compte sur un allié inattendu pour recruter 
Erling Haaland

PSg : 
Kylian Mbappé est très remonté

Recruté par les Cityzens 
l’été dernier, le buteur 
norvégien fait des 

merveilles en Angleterre. Mais 
la Casa Blanca espère toujours 
l’arracher aux Mancuniens.
Souvent critiqué pour avoir 
dépensé des milliards d’euros 
sans jamais avoir réussi à 
soulever la Ligue des Champions 
depuis que le club bat pavillon 
émirats, Manchester City a 
toutefois réalisé l’un des plus 
beaux coups du dernier mercato 
estival en recrutant Erling 
Haaland pour seulement 60 M€. 
Une somme conséquente certes, 
mais qui ne correspond pas 
vraiment au statut du Norvégien.
Désigné, avec Kylian Mbappé, 
comme l’un des futurs leaders de 

la planète football, le Scandinave 
fait des ravages en Angleterre. 
Déjà auteur de trois triplés en 
Premier League, Haaland (22 
ans) compte 20 buts inscrits et 3 
passes décisives en seulement 13 
rencontres, toutes compétitions 
confondues. Un bilan de très 
bonne facture qui promet pour la 
suite de la saison.

Reinier l’allié
En Espagne, la presse madrilène 
suit de très près les performances 
du Mancunien. Car dans la 
capitale espagnole, on est 
convaincu que le Real Madrid 
tentera de recruter le Scandinave. 
Pour rappel, malgré le démenti 
de Pep Guardiola, des rumeurs 
indiquent que l’attaquant de 
City disposerait d’une clause 

libératoire de 140 M€ valable 
à partir de 2024. Un montant 
largement payable pour la Casa 
Blanca.
Depuis quelque temps, les 
rumeurs vont donc bon train 
à Madrid et Defensa Central 
nous apprend aujourd’hui que 
les Merengues comptent sur un 
allié pour convaincre Haaland de 
revêtir la tunique blanche. Alors 
que City va chercher à enlever 
cette clause du contrat, le Real 
compte sur un certain Reinier. 
Prêté au Borussia Dortmund 
(puis à Girona cette saison), 
le Brésilien s’est lié d’amitié 
avec le Scandinave. Ces deux-
là échangent quotidiennement 
et Madrid veut donc en profiter 
pour en tirer bénéfice.

Depuis plusieurs jours, 
le Bondynois a la mine 
des mauvais jours. Et 

son dernier post sur Instagram 
confirme un malaise très présent.
Pour l’instant, le Paris Saint-
Germain refuse de tirer la 
sonnette d’alarme. Mais le club 
de la capitale pourrait bien avoir 
à gérer un gros problème d’ici la 
pause imposée par la Coupe du 
Monde. Depuis quelque temps, 
Kylian Mbappé est boudeur. Le 
Bondynois réalise un excellent 
début de saison en termes de 
statistiques (11 buts inscrits en 
12 matches, toutes compétitions 
confondues). Mais en coulisse, le 
champion du monde 2018 n’est 
pas content.
Samedi soir, après le match nul 
concédé face à Reims (0-0), le 

numéro 7 parisien a posté une 
story sur Instagram dans laquelle 
le hashtag #pivotgang a beaucoup 
fait parler. Cette référence renvoie 
en effet à sa déclaration faite à 
l’issue du match France-Autriche. 
« Je joue différemment. On me 
demande d’autres choses ici (en 
équipe de France, NDLR) par 
rapport à mon club. J’ai beaucoup 
plus de liberté ici. Le coach sait 
qu’il y a un numéro 9 comme 
Oliv’ qui occupe les défenses et 
moi je peux me balader et aller 
dans l’espace. À Paris, c’est 
différent, il n’y a pas ça. On me 
demande de faire le pivot, c’est 
différent ».
Pas de sanction contre Mbappé
Le malaise est-il profond 
chez Mbappé ou s’agissait-il 
d’un simple geste d’humeur ? 

L’agacement du Bondynois est 
certain. Il ne joue pas à son poste, 
n’a pas reçu les renforts souhaités 
durant le mercato d’été et Neymar 
évolue sur son côté gauche 

de prédilection. Pour Marca, 
l’ambiance est tendue, et seul un 
pacte valable jusqu’au Mondial 
tient Mbappé, Neymar et Messi. 
De son côté, Le Parisien confirme 

que le Français est « remonté 
contre son positionnement ». Et 
Paris dans tout ça ?
Le quotidien indique que les 
dirigeants franciliens ne veulent 
pas s’alarmer et souhaitent 
positiver avant le choc contre 
Benfica de demain. Aucune 
sanction à l’encontre du joueur 
n’est d’ailleurs prévue. Tendance 
confirmée par L’Équipe, même 
si au club on convient qu’« 
qu’aujourd’hui Kylian est le seul 
joueur de l’effectif qui ne joue pas 
à son poste avec Danilo Pereira. » 
Le PSG parviendra-t-il à redonner 
le sourire à un joueur censé être 
le centre du projet, mais qui ne 
joue pas à son poste et affiche 
sa déception après un mercato 
raté ? Le feuilleton Mbappé n’est 
sûrement pas terminé.

Dimanche dernier, le club 
de la Louve s’est imposé 
face à Lecce, notamment 

grâce à un penalty transformé 
par Paulo Dybala (2-1). Mais 
l’Argentin pourrait avoir perdu 
très gros sur l’action.
Battue par le Betis trois jours 
auparavant en Ligue Europa 
(1-2), l’AS Roma avait à cœur 
de se relancer hier en Serie A, 
face à la modeste formation de 
Lecce. Mission réussie pour les 
hommes de José Mourinho qui 
se sont imposés 2 buts à 1 grâce 
à des réalisations signées Chris 
Smalling en début de match et 
Paulo Dybala juste après le retour 
des vestiaires.
Une deuxième victoire 
consécutive en championnat 
qui permet aux Giallorossi de 

grimper à la cinquième place 
du classement, à un point du 
top 4 (synonyme de Ligue 
des Champions) et à quatre 
longueurs du leader napolitain. 
Mais hier, les Romains n’avaient 
pas spécialement le sourire après 
la rencontre.
Pas de Mondial pour Dybala ?
Auteur du penalty victorieux 
à la 48e minute, Dybala s’est 
blessé sur l’action et a été 
obligé de céder sa place dans 
la foulée. Un véritable drame 
pour l’international argentin (34 
sélections, 3 buts). Auteur d’un 
excellent début de saison avec 
sa nouvelle équipe (5 buts et 2 
passes décisives en 8 matches), 
la Joya pourrait ne plus rejouer 
avant 2023 et donc rater la Coupe 
du Monde. Un coup dur pour lui, 

mais aussi pour la Roma donc.
Invité à réagir sur DAZN, 
Mourinho a confirmé que le 
pessimisme régnait au sein du 
club. « Comment il va ? Je vais 
vous dire mal, pour ne pas dire 
très mal. Est-ce qu’on le reverra 
avant 2023 ? Je ne suis pas 
docteur et je n’ai pas encore 
discuté avec le staff médical, 
mais avec mon expérience, vu ce 
que j’ai vu et d’après ce que l’on 
m’a dit, je peux vous dire que ce 
sera très difficile. Il n’avait aucun 
problème, je ne sais pas qui a écrit 
ça. Si un joueur n’est pas à 100% 
avec moi, il ne joue pas. Mais 
Paulo allait bien. » Il n’y a plus 
qu’à attendre le communiqué 
médical pour savoir si ce mauvais 
ressenti se confirmera ou non.

Mardi 11 Octobre 2022



Mardi 11 Octobre 2022 

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Voici la douche intelligente idéale pour faire 
des économies d’eau

Ce robot fait les frites mieux qu’un humain

Même si le géant Apple envisage 

un futur sans fil pour son iPhone, 
il entend néanmoins se conformer 
aux futures normes européennes 
sur l’USB-C. Il faudra malgré tout 
être patient.

Alors que le Parlement européen 
a voté, la semaine dernière, une 
législation sur le chargeur universel 
USB-C, beaucoup se demandent 
quelle sera la stratégie d’Apple 
pour s’y conformer et quel sera 
notamment le calendrier pour voir 
ainsi débarquer des iPhone, AirPods 
et autres Mac rechargeables en 
USB-C. Concernant la partie 
téléphone, les avis divergent.
Les AirPods et les accessoires Mac 
pourraient être les premiers produits 
Apple à basculer en USB-C
Le 4 octobre, les députés européens 
ont très largement adopté le texte qui 
permettra aux consommateurs de 
l’UE, d’ici 2024, de recharger tous 
les appareils électroniques à l’aide 
d’un seul et même chargeur, de type 
USB-C. On parle ici notamment 
des téléphones portables, tablettes, 
montres et appareils photo mis 
sur le marché à compter de la 
fin de l’année 2024. La nouvelle 
n’épargne aucun constructeur, pas 
même Apple et son célèbre port 
Lightning.
Et la marque à la pomme, contrainte 
de s’adapter, a bien l’intention de 
se conformer à la réglementation 
européenne, même si elle anticipe 
déjà les échéances suivantes.
En ce qui concerne les AirPods, 
AirPods Pro et leurs futures 
générations, ces derniers pourraient 
bien basculer en USB-C avant la fin 
de l’année 2024. Les accessoires de 
la gamme Mac, à savoir la Magic 
Mouse, le Magic Keyboard et le 
Magic Trackpad, pourraient bien 
changer de connectique dès l’année 
prochaine. Un nouvel iMac et un 
nouveau MacPro étant attendus 
pour l’an prochain, et partant du 
constat que la sortie de nouveaux 
Mac coïncide souvent avec une 
mise à jour des accessoires, on 
imagine cette hypothèse tout à fait 
plausible.

Oasense propose une tête 
de douche intelligente 
pour économiser l’eau. 

Grâce à des capteurs, elle réduit 
automatiquement le débit à 
chaque fois que l’utilisateur 
s’écarte pour se savonner.
Cet hiver s’annonce 
particulièrement compliqué, 
entre la flambée des prix de 
l’énergie et la sécheresse 
qui persiste. Cette nouvelle 
invention tombe à pic, permettant 
de faire des économies d’eau, 
et notamment d’eau chaude 
qui représente jusqu’à 14 % 
de la facture électrique. Il 
s’agit d’une pomme de tête de 
douche intelligente qui limite 
automatiquement le débit d’eau.
Lorsque l›on se douche, l›idéal 
est de n›utiliser l›eau que pour 
se mouiller, puis pour rincer le 
savon et le shampooing, et de 
couper le robinet entretemps. Si 
certains parviennent à adopter 
ces gestes, ce n›est pas le cas 

de tous. C›est la raison pour 
laquelle la start-up Oasense 
a créé Reva, qui s›occupe de 
couper l›eau automatiquement 
et s›installe très simplement 
sur n›importe quelle colonne de 
douche standard.
Une pomme de douche truffée 
de capteurs

Pour fonctionner, Reva 
n›utilise pas de caméra et 
n›est pas connecté à Internet. 
L›appareil contient des 
capteurs infrarouges qui 
détectent si quelqu›un se trouve 
directement sous la douche. Il 
est alimenté par une turbine qui 
produit de l›électricité grâce 

au passage de l›eau et charge 
une batterie. En allumant la 
douche, l’appareil laisse passer 
l’eau au débit maximal jusqu›à 
ce que la température soit 
stabilisée, puis il réduit le débit 
à 15 % en attendant de détecter 
quelqu›un. Il bascule ensuite 
automatiquement entre 100 % à 
15 % du débit à chaque fois que 
l’utilisateur s’écarte légèrement 
pour se savonner.
L’appareil utilise des capteurs 
à des longueurs d›onde 
différentes afin de s›adapter 
aux conditions très variables 
des installations et ne pas être 
perturbé par la vapeur. Il se 
calibre automatiquement à 
chaque fois que la douche est 
allumée. Selon le constructeur, 
cette pomme de tête de douche 
permet d’économiser plus 
de 50 % d’eau, ce qui aura 
également un impact sur la 
facture d’électricité.

Une entreprise américaine 
a commercialisé un robot 
qui s’occupe de préparer les 
frites dans les enseignes de 
restauration rapide. Ce bras 
robotique guidé par une IA 
serait plus rapide et plus précis 
qu’un humain.
Les robots remplacent petit à petit 
les humains sur de nombreux 
postes, principalement ceux 
qui sont pénibles ou répétitifs. 
Une entreprise californienne 
a créé un robot qui s’attaque à 
une tâche bien spécifique : faire 
cuire les frites. Flippy 2 a été 
développé par Miso Robotics, et 
a déjà été installé dans plusieurs 
établissements de restauration 
rapide.
Il s’agit d’un bras robotique 

dirigé grâce à des caméras et de 
l’intelligence artificielle. Il est 
relié au système de commandes 
du restaurant, et s›active 
automatiquement pour sortir les 
frites du congélateur, les plonger 
dans la friteuse, puis les sortir et 
les placer sur un plateau. Selon 
Mike Bell, directeur général de 
Miso Robotics, « il le fait plus 
rapidement, plus précisément, 
de manière plus fiable et plus 
heureuse que la plupart des 
humains. »
Un autre robot préparera bientôt 
les boissons
Son nom provient du robot 
de première génération qui 
a été conçu pour retourner 
(flip, en anglais) des burgers. 
Toutefois, ils se sont rendu 

compte que leur robot serait 
bien plus utile à la friteuse, 
le poste qui ralentit le plus les 
commandes. Il est également 
capable de reconnaître et 
frire correctement d›autres 
aliments, comme les ailerons 
de poulet, et peut opérer cinq 
friteuses simultanément. Miso 
Robotics affirme qu›il est deux 
fois plus rapide pour préparer 
les aliments, et la cadence de 
production de nourriture frite 
est augmentée de 30 %.
Les restaurants devront tout de 
même dépenser 3.000 dollars 

par mois pour louer le robot. La 
firme travaille aussi sur d›autres 
projets, dont un robot appelé 
Sippy capable de préparer les 
boissons. Les gobelets sont 
automatiquement placés sur un 
rail, puis remplis avec la boisson 
et les glaçons. Pour terminer, 
le robot ajoute un couvercle 
fermé hermétiquement. Selon 
le constructeur cela réduira les 
déchets plastiques, et devrait par 
la même occasion éviter d’avoir 
un sac en papier trempé lors 
d›une commande en livraison...
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Comment surveiller sa 
ligne durant l’automne, 
alors que surviennent 

les premiers signes de fatigue et 
de déprime saisonnière et que la 
tentation est grande de se jeter 
sur les produits gras et sucrés ? 
En adaptant son alimentation et 
en misant sur les superaliments 
et les bons oligoéléments.
L’été est déjà loin. À la rentrée, 
les contraintes reviennent et 
les jours raccourcissent… 
Pour le moral comme pour 
la silhouette, la période est 
périlleuse, surtout quand on 
affiche déjà un excès pondéral. 
Et si, paradoxalement, c’était le 
bon moment pour bouleverser 
enfin durablement nos 
habitudes ?
«En principe, se nourrir, 
c’est se faire du bien, martèle 
le Dr Frédéric Saldmann, 
nutritionniste et cardiologue. 
Mais beaucoup accentuent 
leurs problèmes de poids en 
s’infligeant des restrictions 
drastiques, parfois farfelues. 
Cette maltraitance alimentaire 
non seulement augmente la 
surcharge pondérale, mais en 
plus altère la santé, le moral et 
la forme.» 
La clé pour perdre du poids 
sereinement à la rentrée : 
«Équilibrer son alimentation, 
souligne le Dr Armelle 
Marcilhacy, nutritionniste. Cela 
prévient les carences propices 
à la fatigue et au stress qui, 
en bouleversant les sécrétions 
hormonales (cortisol, 
insuline…), augmentent 
l’appétit, favorisent le stockage 
et les envies de grignoter gras 
et sucré.»

Zapper les produits 
transformés

Plats préparés, desserts 
lactés, biscuits, sauces… 
ces denrées industrielles aux 
saveurs formatées, induites 
par des ingrédients raffinés, 
d’importantes quantités de sel, 
de sucres et de matières grasses 
de petite qualité n’ont rien de 
bon pour notre santé.
Ces produits sont gorgés 
d’additifs alimentaires et 
apportent des «calories vides», 
c’est-à-dire beaucoup d’énergie 
mais peu de nutriments 
protecteurs. Mieux vaut 
acheter brut et cuisiner (fruits 
et légumes, poissons, viandes, 
produits laitiers, céréales…).
Réduire ses apports en sucre 

et en sel
À table, on bannit la salière
Le sel fait gonfler et stimule 
l’appétit ! Pour se déshabituer, le 
Dr Frédéric Saldmann conseille 
de manger sans en ajouter et 
d’éviter les aliments trop salés 
durant plusieurs semaines. «Au 
début, on trouve tout insipide, 
mais dès la troisième semaine, 
le seuil de tolérance s’abaisse et 
c’est gagné !»  
Herbes et épices peuvent 
remplacer le sel. On mise sur 
le cumin, le gingembre, le 
curry, le thym, le romarin, la 
menthe… mais aussi différents 
vinaigres ou du citron.
On coupe les ponts avec le 
sucré
Il est important aussi de se 
couper de la saveur sucrée 
durant quelques semaines en 
consommant ses boissons et 
laitages nature et en limitant les 
produits sucrés. En substitut, 
on peut miser sur de la vanille, 
de la cannelle, de la menthe, 
des oléagineux en poudre, des 
extraits naturels…
Pour le café, s’il paraît amer, on 
essaie d’autres marques et on le 
fait moins fort. Pour le thé, on 
recherche les variétés douces 
ou aromatisées.
L’astuce minceur : privilégier 
la saveur amère
Céleri, asperges, agrumes, 
café, cacao, endive, 
pissenlit, artichaut, radis 
noir…  «L’amertume réduit 
nettement l’envie de sucre 
et, en retardant le temps de 
déglutition, possède un effet 
coupe-faim contrairement 
aux goûts sucrés et salés qui 
stimulent l’appétit», note le Dr 
Frédéric Saldmann.

Sélectionner les sources de 
protéines, glucides et lipides

Il s’agit de faire des choix 
avisés pour augmenter la qualité 
nutritionnelle de l’assiette.
• Les protéines. Elles 
sont constituées d’acides 
aminés, dont certains doivent 
quotidiennement être apportés 
par l’alimentation. Trois en 
particulier sont bénéfiques 
pour l’humeur : le tryptophane, 
précurseur de la sérotonine, la 
phénylalanine et la tyrosine, 
précurseurs de la dopamine 
et de la noradrénaline. On les 
trouve surtout dans les produits 
animaux : produits laitiers, 
poissons, viandes, œufs.
• Les glucides. 

Le carburant du cerveau. 
Cependant, tandis que certains 
provoquent une hausse puis une 
chute brutale de la glycémie, 
favorisant les fringales et les 
coups de pompe, d’autres, 
lentement assimilés, stabilisent 
le taux de sucre dans le sang, 
assurant une satiété et un tonus 
durables. On mise sur les index 
glycémiques bas à modérés et 
on zappe les produits au goût 
sucré ou trop raffinés.
• Les lipides. Alors que 
les acides gras saturés sont à 
consommer avec modération, 
les insaturés, notamment les 
oméga-3, sont indispensables. 
On en trouve dans certaines 
huiles (colza, lin…), les 
poissons gras (sardine, 
saumon…) et les oléagineux 
(noix…).
Faire des repas complets
L’assiette recommandée : un 
quart viande maigre, poisson 
ou œufs, un quart féculents et 
une moitié légumes.
Avec : 1 à 2 c. à c. d’huile 
végétale de colza, noix, lin 
(assaisonnement) et olive 
(cuisson), 1 produit laitier et 1 
fruit entier.
Faire du déjeuner le repas 
principal
Si le petit-déjeuner est le repas 
le plus facile à sauter, chacun 
doit faire selon ses obligations 
et le contexte social.   Ce qui 
est important, c’est le déjeuner. 
Une étude britannique qui a 
comparé des femmes prenant 
le même nombre de calories 
au déjeuner et au dîner 
pendant 3 mois a constaté que 
celles ayant absorbé les repas 
caloriques à midi pesaient, en 
fin d’expérience, 1,5 kilo de 
moins.  

Bien répartir ses prises 
alimentaires

L’organisme, notamment le 
cerveau, fonctionne jour et nuit. 
Pour le nourrir en continu, on 
prend ses repas à heures fixes. 
Et, si deux prises alimentaires 
sont trop espacées, on prévoit 
une collation tonus : thé ou 
infusion + fruit frais ou à coque 
+ laitage nature ou 1 tranche de 
jambon ou 1 œuf. 
À noter : on se limite à un fruit 
par repas. Eux aussi contiennent 
du sucre, mais ils sont sources 
de nutriments essentiels. On les 
conserve donc, mais entiers et 
en petite quantit  (3 prunes = 1 
pomme ou 1 poire = 15 grains 

de raisin = 1 orange).
Ne pas hésiter à faire une pause 
au milieu du repas
Avant de se resservir, de 
passer au plat suivant ou de 
commander un dessert, les 
spécialistes conseillent de faire 
un break de 5 minutes pour 
laisser le temps aux signaux 
de rassasiement de parvenir au 
cerveau.
Miser sur des protéines pour 

le petit-déjeuner
Le petit-déjeuner conditionne le 
tonus et les prises alimentaires 
suivantes. On troque les 
produits sucrés ou raffinés 
(confiture, céréales raffinées, 
brioches…) contre des glucides 
à index glycémique modéré 
(pain intégral, muesli sans 
sucre ajouté…) avec de la purée 
d’oléagineux ou du beurre, 
et une source de protéines 
(jambon, œuf, laitage). 
Éventuellement un fruit frais.

Troquer futé et remplacer 
certaines habitudes 

alimentaires
Objectif : gagner en densité 
nutritionnelle sans alourdir la 
facture énergétique.
On remplace :
• les barres chocolatées 
par du chocolat noir à 
fort pourcentage de cacao 
(magnésium, fer…) ;
• le pain, le riz, les pâtes 
et les céréales blanches par les 
versions complètes (vitamines 
B et E, magnésium, fer, cuivre, 
zinc, fibres…) ;
• l’huile d’olive et 
l’huile de tournesol par des 
huiles de colza, de noix, de lin 
(oméga-3) ;
• les céréales du petit 
déjeuner par du pain intégral ou 
du muesli sans sucre (vitamines 
B et E, magnésium, fer, cuivre, 
zinc, fibres…).

Faire appel aux super 

aliments
Certains aliments se distinguent 
par leur incroyable richesse 
nutritionnelle. De véritables 
alliés lorsque l’on souhaite 
faire attention à son poids : 
• Le chou kale : il 
regorge de vitamines (A, C et 
K) et de minéraux (calcium, 
magnésium, potassium).
• Le cacao : des 
micro¬substances stimulantes 
: caféine, théobromine, 
théophylline, magnésium…
• Les graines de chia 
: oméga-3, antioxydants, 
protéines, fibres, calcium, 
phosphore, manganèse…
• La sardine : une des 
meilleures sources en acides 
gras oméga-3 et calcium.
• Le sarrasin : 
es protéines complètes, 
de l’énergie durable, du 
magnésium, du cuivre et du fer.
• La banane : dopamine, 
tryptophane, glucides lents, et 
un cocktail de minéraux (zinc, 
magnésium…).
Nos idées de recettes d’automne 
légères :
• Soupe détox au chou 
kale (36 kcal)
• Asperges vertes 
tiédies, crème de persil (46 
kcal)
• Soupe de chou kale, 
menthe et sésame (96 kcal)
• Mijoté d’épeautre aux 
amandes et aux herbes (116 
kcal)
• Courgettes farcies aux 
légumes (137 kcal)
• Dos de cabillaud 
vapeur en sauce verte (138 
kcal)
• Brocolis sautés aux 
crevettes (153 kcal)

9 conseils pour mincir en automne
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Nettoyer les feuilles de 
vos plantes d’intérieur 
pour en retirer la 

poussière est une étape à laquelle 
on ne pense pas toujours alors 
qu’elle est essentielle à leur 
survie. Sous la douche, avec du 
vinaigre blanc, du savon noir et 
même de la bière, voici comment 
enlever la poussière sur les 
feuilles des plantes facilement !
Chaque jour, la poussière, cette 
vilaine sorcière, s’accumule sur 
le feuillage de vos plantes vertes. 
Au bout d’un certain temps, 
la poussière peut former une 
couche si épaisse que la plante ne 
peut plus s’épanouir pleinement. 
Et bien que toutes les plantes 
d’intérieur ne se nettoient pas 
de la même façon, selon leur 
fragilité, toutes ont besoin de ce 
dépoussiérage.
Pourquoi faut-il nettoyer les 
feuilles des plantes d’intérieur ?
Faire une petite toilette à nos 
plantes vertes est nécessaire et 
ce, pour trois raisons, que voici : 
permettre la photosynthèse en 
facilitant l’absorption de la 
lumière naturelle,

déboucher les stomates, ces 
orifices qui leur permettent de 
respirer, 
offrir un aspect plus propre au 
feuillage. 

Comment bien dépoussiérer 
les plantes vertes ?

Il existe plusieurs façons 
d’enlever la poussière de vos 
plantes d›intérieur. Pour les 
plantes qui aiment être arrosées 
régulièrement ou qui doivent 
être humidifiées, un petit 
passage du feuillage sous l›eau 
tiède de la douche, en évitant 
soigneusement le terreau et 
sans trop de puissance, reste 
une bonne idée. Ici, exit les 
plantes duveteuses, les cactées et 
autres succulentes, qui préfèrent 
un nettoyage à sec, à l›aide 
d›un pinceau à poils souples. 
Autrement, il n›y a pas besoin 
de grand chose pour effectuer un 
bon époussetage feuille à feuille 
: une éponge ou un chiffon doux, 
par exemple. Dernier conseil 
avant de vous lancer dans le 
nettoyage des feuilles ? Veillez 
à bien nettoyer le dessus et le 
dessous des feuilles aussi. De 

quoi éviter la prolifération des 
indésirables. Et sachez qu’un 
chiffon sec reste la base d’un 
entretien efficace, notamment 
pour les grandes plantes.
Vinaigre blanc, savon noir, huile 
d’olive... avec quoi nettoyer les 
plantes intérieur ?
Si vous choisissez la technique 
de l’éponge ou du chiffon, voici 
avec quels produits naturels 
mélanger de l’eau non calcaire, 
type eau déminéralisée ou eau de 
pluie, de préférence et réaliser 

un bon nettoyage du feuillage de 
vos plantes préférées.

Vinaigre blanc
Avec modération, l’ajout de 
vinaigre blanc dans l’eau qui va 
servir à dépoussiérer les feuilles 
permet d’éliminer efficacement 
les saletés. En plus, ce liquide 
alcoolisé possède des propriétés 
antiparasites.

Savon noir
En diluant un peu de savon noir 
liquide à votre eau, elle fera des 
merveilles sur les feuilles des 

plantes, surtout si ces dernières 

sont particulièrement sales ou 

collantes. Elles retrouveront 

toute leur brillance.

Huile d’olive
Bon répulsif naturel, l›huile 

d›olive est donc parfaitement 

adaptée pour le nettoyage des 

feuilles de vos plantes. Pour ce 

faire, déposez quelques gouttes 

d’huile d’olive sur un chiffon 

humide essuyez avec délicatesse 

le dessus et le dessous des 

feuilles pour les nettoyer.

Quand nettoyer les feuilles des 
plantes vertes ?

Nettoyer les feuilles de vos 

plantes une fois par mois est un 

bon début. En vérité, tout dépend 

de la quantité de poussière qui 

circule dans votre intérieur. Pour 

évaluer les dégâts, passez un 

doigt sur les feuilles : s’il crée 

une marque, c’est qu’il est temps 

de nettoyer le feuillage ! Si non, 

vos plantes peuvent rester ainsi 

encore quelques temps.

Vous voulez protéger vos plantes 
tout en utilisant des produits 
naturels. Le bicarbonate pourra 
vous dépanner dans bien des 
situations. Fongicide, désherbant, 
répulsif, modificateur de pH, 
sauveur de bouquets, découvrez 
une partie des propriétés de ce 
produit polyvalent.
Le bicarbonate de soude utilisé 
comme fongicide naturel
Une utilisation en préventif
Le bicarbonate de soude peut 
être utilisé au jardin en lieu et 
place de la bouillie bordelaise, 
pour protéger les cultures des 
maladies cryptogamiques comme 
le mildiou et l’oïdium. Utilisée 
à trop forte dose, cette solution, 
tout comme la bouillie bordelaise, 
peut conduire à perturber les 
équilibres des sols. Il faut donc 
l’utiliser avec intelligence et 
parcimonie. De plus, bicarbonate 
de soude ou bouillie bordelaise 

ne sont pas des remèdes miracles. 
Autrement dit, malgré toutes les 
précautions prises par le jardinier, 
il n’est pas impossible que les 
maladies cryptogamiques, en 
cas de conditions favorables, se 
développent tout de même.
Recette
Versez une cuillère à café de 
bicarbonate de soude et une 
cuillère à café de savon noir dans 
1 litre d’eau.
Pulvérisez ce mélange sur la 
plante après la plantation,
Procédez à raison d’une fois par 
semaine pendant 2 mois, puis, une 
fois la plante bien installée, après 
chaque pluie.
Une utilisation en curatif
Les effets du bicarbonate de soude 
en traitement curatif sont plus 
contestables que ceux en préventif. 
Néanmoins, si vos plantes sont 
attaquées par des champignons, 
les traiter au bicarbonate aura au 

moins pour effet de ralentir leur 
propagation et ainsi de préserver 
les parties saines de la plante.
Le bicarbonate de soude utilisé 
comme désherbant naturel
Pour désherber vos allées et les 
interstices entre les pavés de 
votre terrasse ou les dalles de 
votre jardin, vous pouvez utiliser 
le bicarbonate de soude tel quel. 
Saupoudrez en une petite quantité 
là où vous ne souhaitez pas voir de 
plantes indésirables. Cela ralentira 
la pousse ou la repousse de ces 
dernières.
Le bicarbonate de soude utilisé 
pour augmenter le pH d’un sol
Si votre sol est trop acide, vous 
pouvez utiliser le bicarbonate 
de soude pour augmenter le pH. 
Encore une fois, il est utilisé tel 
quel, sous la forme de petits tas 
qu’il vous faut enterrer dans le 
sol. Attention, il faudra là encore 
faire preuve de parcimonie pour 

ne pas perturber l’équilibre du sol. 
Allez-y de manière progressive, 
en testant régulièrement le pH de 
votre sol.
Le bicarbonate de soude utilisé 
comme répulsif naturel
Le bicarbonate de soude aurait 
la capacité de repousser certains 
insectes, en particulier les 
pucerons et les cochenilles.
Diluez 3 cuillères à café et 10 
cuillères à soupe d’huile d’olive 
dans 1 litre d’eau.
Pulvérisez cette préparation sur 
les plantes avant la floraison à 
raison d’une fois tous les 20 jours.
Le bicarbonate de soude à la 
rescousse des bouquets de fleurs

Le bicarbonate de soude permet 

d’allonger la durée de vie des 

bouquets de fleurs. Ajoutez-en un 
petit peu (en fonction de la taille 

de votre vase : une petite pincée 

pour un petit vase, une cuillère à 

café dans un vase moyen et une 

cuillère à souper dans un grand 

vase) dans l’eau du vase.

Les coquelicots sont 

particulièrement sensibles au 

bicarbonate de soude. En fait, 

ils ne se conservent que grâce à 

l’ajout de ce produit naturel dans 

l’eau.

Comment nettoyer et enlever la poussière des plantes ?

Bicarbonate de soude au jardin : les recettes et utilisations
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Sara Boueche

Assia Djebar est une figure 
marquante de la culture 
algérienne, comme 

auteure et enseignante.
J’écris, comme tant d’autres 
femmes écrivains algériennes 
avec un sentiment d’urgence, 
contre la régression et la 
misogynie. Je me présente 
à vous comme écrivain ; un 
point, c’est tout. Je n’ai pas 
besoin – je suppose – de dire 
« femme-écrivain ». Quelle 
importance ? Dans certains pays, 
on dit « écrivaine » et, en langue 
française, c’est étrange, vaine 
se perçoit davantage au féminin 
qu’au masculin.
Enfance
Assia Djebbar (pseudonyme de 
Fatma Zohra Imalayene) est née 
le 30 juin 1936 à Cherchell, une 
ville côtière cossue distante d’une 
centaine de kilomètres à l’ouest 
de la capitale Alger. Elle s’est 
éteinte le 6 février 2015 à Paris, 
en France. Elle grandit dans une 
famille de petite bourgeoisie 
traditionnelle algérienne. Son 
père était instituteur issu de 
l’École Normale de Bouzeareh, 
ce qui était rare à l’époque.
Elle passa son enfance à 
Mouzaïaville (Mitidja), étudia à 
l’école française puis dans une 
école coranique privée. À partir 
de l’âge de 10 ans, elle étudia 
au collège de Blida, en section 
classique (grec, latin, anglais) et 
obtient son baccalauréat en 1953. 
En 1955, elle rejoint l’École 
Normale Supérieure de Sèvres 
(France). Elle est la première 
femme musulmane et la première 
Algérienne à être admise.
Une carrière en littérature et en 
enseignement
Son premier roman La Soif parut 

en 1957, suivi en 1958 par Les 
Impatients.
À partir de 1959, elle étudia et 
enseigna l’histoire moderne et 
contemporaine du Maghreb à 
la Faculté des lettres de Rabat 
(Maroc).
En 1962, l’année de 
l’indépendance, elle retourna 
en Algérie où elle enseigna 
l’histoire et la philosophie à 
l’Université d’Alger jusqu’en 
1965 avant de retourner vivre en 
France, car l’enseignement de 
ces deux matières se fit, à partir 
de cette date, en langue arabe.
Entretemps, en 1962, sortit à 
Paris son troisième roman Les 
Enfants du nouveau monde.
Entre 1974 et 1980, elle enseigna 
de nouveau  la littérature 
française et le cinéma à 
l’Université d’Alger.
De 1983 à 1989, elle fut 
choisie par Pierre Bérégovoy, 
ministre français des Affaires 
sociales, comme représentante 
de l’émigration algérienne 
pour siéger au Conseil 
d’administration du FAS (Fonds 
d’action sociale).
Des États-Unis à l’Académie 
française
En 1995, elle devint professeur 
titulaire à Louisiana State 
University de Baton Rouge 
(États-Unis) où elle dirigea 
également le Centre d’études 
françaises et francophones de 
Louisiane. En 2001, elle quitta 
la Louisiane pour devenir 
professeure titulaire à New York 
University. En 2002, elle y fut 
nommée Silver Chair Professor.
Elle est Docteur honoris causa des 
universités de Vienne (Autriche), 
de Concordia (Montréal) et 
d’Osnabrück (Allemagne).
Son œuvre littéraire est traduite 
en vingt-trois langues. Une 

vingtaine d’ouvrages en français, 
en anglais, en allemand et en 
italien étudient son œuvre. Un 
colloque international lui a été 
consacré en novembre 2003, à 
la Maison des écrivains, à Paris 
(actes publiés en 2005).
Elle est élue à l’Académie 
française, le 16 juin 2005, au 
fauteuil de M. Georges Vedel (5e 
fauteuil). Elle devient alors la 
première écrivaine originaire du 
Maghreb à être élue à l’Académie
Œuvres principales
La Soif, roman (1957)
Les Impatients, roman (1958)
Women of Islam (1961)
Les Enfants du Nouveau Monde, 
roman (1962)
Les Alouettes naïves, roman 
(1967)
Poèmes pour l’Algérie heureuse, 
poésie (1969)
Rouge l’aube, théâtre (1969)
Femmes d’Alger dans leur 
appartement, nouvelles (1980)
L’Amour, la fantasia, roman 
(1985)
Ombre sultane, roman (1987)
Loin de Médine, roman (1991)
Vaste est la prison, roman (1995)
Le Blanc de l’Algérie, récit 
(1996)
Les Nuits de Strasbourg, roman 
(1997)
Oran-langue morte (1997)
Ces voix qui m’assiègent: En 
marge de ma francophonie, essai 
(1999)
La Femme sans sépulture, roman 
(2002)
La Disparition de la langue 
française, roman (2003)
Nulle part dans la maison de mon 
père, roman (2007)
Filmographie
La Nouba des femmes du Mont 
Chenoua (1978)
La Zerda ou les chants de l’oubli 
(1982)

Filles d’Ismael dans le vent et 
la tempête –Drame musical en 5 
actes (2002)
Prix littéraires
Prix Liberatur de Francfort, 1989 
(Allemagne)
Prix Maurice Maeterlinck, 1995 
(Bruxelles, Belgique)
International Literary Neustadt 
Prize, 1996 (États-Unis)
Prix Marguerite Yourcenar, 1997 
(Boston, États-Unis)
Prix international de Palmi 
(Italie)
Prix de la paix des Éditeurs 
allemands, 2000 (Francfort)
Prix international Pablo Neruda, 
2005 (Italie)
Prix international Grinzane 
Cavour pour la lecture, 2006 
(Turin, Italie).
Ses œuvres marquantes
Film La Nouba des femmes du 
Mont Chenoua.
Tourné en 1976, ce film de 
112 minutes raconte l’histoire 
d’une architecte, Leila, qui 
revient  au pays après quinze 
ans en compagnie de sa fille et 
de son mari, amputé des jambes 
après un accident. Il montre la 
différence entre sa vie et celle 
de ceux qui n’ont jamais quitté 

le pays. Il est relaté sur le style 
traditionnel de la Nouba, une 
chanson à cinq mouvements. A la 
recherche de ses souvenirs, elle 
rencontre successivement six 
femmes qui évoquent pour elle 
des épisodes de leur vie. Ce film a 
été tourné après des séjours dans 
la tribu maternelle des Berkani; 
elle y interroge la mémoire 
des paysannes sur la guerre. 
Il rend hommage aux femmes 
algériennes à travers l’histoire 
de Zoulikha, une héroïne oubliée 
de la guerre d’indépendance 
d’Algérie montée au maquis en 
1957 et portée disparue deux ans 
plus tard après son arrestation par 
l’armée française. Assia Djebbar 
lui consacre son roman La 
femme sans sépulture en 2002. 
Ce film a été présenté à Carthage 
en 1978, puis à la Biennale de 
Venise, en 1979 où il obtint le 
Prix de la Critique internationale. 
Il est actuellement étudié 
dans la plupart des universités 
américaines.
Film La Zerda, ou les chants 
de l’oubli (Prix au Festival de 
Berlin, 1983)

Le 12e Festival culturel 
international de musique 
symphonique (FCIMS), prévu 
du 15 au 20 octobre à l’Opéra 
d’Alger Boualem-Bessaih 
devra accueillir 13 pays avec 
l’Allemagne en invité d’honneur 
et le Danemark qui marque 

sa première participation 
à ce festival, a annoncé le 
commissaire de cette édition, 
Abdelkader Bouazzara.
Après une absence de deux 
années, due au gel de l’activité 
culturelle causé par la pandémie 
du Coronavirus, le Fcims revient 

dans sa 12e édition, avec des 
ensembles venant d’Allemagne, 
Japon, France, Danemark, 
Autriche, Tunisie, Egypte, 
Italie, République Tchèque, 
Syrie, Afrique du Sud, Russie et 
Soudan, qui devront se succéder 
six jours durant, dans des 
répertoires variés de la musique 
et de l’opéra universels.
Au rythme d’une programmation 
de deux à trois concerts par soir, 
le 12e FCIMS prévoit également 
des master class, encadrés par des 
formateurs du Japon, Allemagne, 
Danemark, Tchéquie, Tunisie, 
Italie, Soudan, Russie et Syrie.
Les étudiants des Ecoles et 
Instituts régionaux de musique de 
17 villes d’Algérie bénéficieront 
ainsi de formations dans des 
classes pour Chant, Chef 
d’’Orchestre, Violon, Piano, 

premier Haubois, Violoncelle et 
Accordéon.
«Les jeunes étudiants, 
représentant l’avenir de 
notre cher pays, ont une 
place prépondérante dans le 
programme de cette 12e édition 
qui coïncide avec les célébrations 
du soixantième anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale», a déclaré Abdelkader 
Bouazzara.
Par ailleurs, trois conférences, 
«‘Chahrazed’ de Rimski 
Korsakov  et sa relation publique 
et cachée avec l’héritage 
musical algérien», «Possibilité 
d’adaptation de la musique 
traditionnelle à une distribution 
symphonique (modèle de 
l’air ‘Ajku’)» et «Le violon 
de cérémonie d’Alger» sont 
également programmées lors du 

12e FCIMS.
La soirée inaugurale du 12e 
FCIMS sera animée par 
une fusion de l’Orchestre 
symphonique de l’Opéra d’Alger 
sous la direction -depuis la 
11e édition- par Lotfi Saïdi 
et l’Orchestre symphonique 
allemand, «L’Arte del Mondo» 
sous la direction de Ehchardt 
Werner Karl Christoph.
Le 12e Festival culturel 
international de musique 
symphonique est organisé en 
collaboration, entre autre, avec 
l’Opéra d’Alger Boualem-
Bessaïh, l’Office national des 
droits d’auteurs et droits voisins 
(ONDA), l’Office national de 
la Culture et de l’Information 
(Onci), ainsi que l’apport des 
différentes ambassades des pays 
participants.

Assia Djebar, figure marquante de la culture algérienne

Le 12e Festival international de musique symphonique à Alger
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Des costumes de carnaval 
éblouissants aux 
rituels rétablis dans 

leur signification profonde 
à travers la photographie, 
deux expositions parisiennes 
consacrent les stratégies de 
résilience développées à travers 
l’art par les «Black Indians», 
ou Africains-Américains, et les 
Aborigènes.
En collaboration avec le 
Louisiana State Museum, des 
scientifiques et artistes de la 
Nouvelle-Orléans, le musée du 
Quai Branly - Jacques Chirac 
présente jusqu’en janvier une 
exposition dédiée aux Africains-
Américains des terres de 
Louisiane et d’Amérique du 
Nord, l’une des premières de 
cette ampleur en Europe.
Elle montre à travers leurs 
réalisations culturelles les plus 
spectaculaires comment ils 
ont subi l’arrachement à leur 
terre natale par l’esclavage 
puis la guerre de Sécession, la 
ségrégation et le racisme, des 
débuts de la présence européenne 
sur le continent américain jusqu’à 
l’époque contemporaine.
Elle témoigne aussi des 
liens durables créés par les 
Amérindiens, décimés par les 
colons et premiers à connaître 
la servitude et l’oppression, 
avec la communauté africaine-
américaine.
Au coeur de ce voyage 
géographique et chronologique: 
les costumes tout en couleurs, 
plumes, perles de verre et 
broderies du carnaval du Mardi 
Gras de La Nouvelle-Orléans.
«Big Chiefs»
Inspirés des tenues traditionnelles 

cérémonielles amérindiennes, ils 
remontent à la moitié du XIXe 
siècle et «sont nés de la résistance 
aux interdits ségrégationnistes, 
parallèlement au carnaval 
officiel de la Nouvelle-Orléans 
dominé par la communauté 
blanche», raconte Kim Vaz-
Deville, professeure à la Xavier 
University of Louisiana et 
commissaire de l’exposition avec 
Steve Bourget, responsable des 
collections Amériques au musée 
du Quai Branly.
Parmi ces costumes: celui tout 
en perles et coquillages porté 
au carnaval de 2022 par Victor 
Harris, l’un des «Big chiefs» 
(grands chefs) des «Black 
Indians», regroupés en tribus.
«Il incarne depuis 1984 l’esprit 
ancestral puissant de Fi Yi Yi, 
lui étant venu en songe et le 
sommant de retourner à ses 
racines africaines», explique M. 
Bourget.

Réappropriation 
L’exposition évoque aussi 
l’ouragan Katrina qui a dévasté 
la Nouvelle-Orléans le 29 août 
2005, jetant les plus démunis 
et la communauté noire à la rue 
dans les décombres.
«Parmi les conséquences de cette 
catastrophe naturelle, la misère 
amplifiée des Black Indians 
due aux choix politiques et 
gouvernementaux qui l’avaient 
précédée et le fait qu’elle a été 
plus visible à partir de 2010-
2012, à travers ses traditions 
carnavalesques notamment, 
faisant preuve d’une résilience 
exceptionnelle», souligne M. 
Bourget.
Cette capacité de résilience est 
aussi celle des Aborigènes dont 
parle l’une des leurs, l’artiste 
Maree Clarke, 61 ans, née à 
Swan Hill, dans le sud-est de 
l’Australie.
Elle expose jusqu’en mars 

à l’ambassade d’Australie 
84 portraits en noir et blanc 
d’hommes et de femmes en deuil, 
accompagnés de neuf chapeaux 
de deuil Kopi, un couvre-chef en 
gypse ou en argile blanche.
«Ces œuvres représentent 
les pratiques de deuil des 
Aborigènes vivant le long des 
rivières Murray et Darling. Elles 
parlent de la perte de la terre, 
de la langue et des pratiques 
culturelles», a expliqué l’artiste à 
l’inauguration.
Figure centrale de la vie 
artistique de Melbourne, Maree 
Clarke pratique la photographie, 
la gravure, la sculpture, la vidéo 
et crée toutes sortes de bijoux et 
objets.
Colliers en roseau et plumes 
d’oiseaux, en dents de 
kangourous «tués sur les routes», 
manteaux en peau d’opossum: 
elle cherche à se réapproprier 
les savoirs-faire millénaires 
de sa communauté, perdus ou 
mis en sommeil à la suite de la 
colonisation, qu’elle transmet 
aux jeunes générations.
Restitution 

Dans cet objectif, elle a voyagé 
«partout dans le monde», 
notamment en Europe, pour 
retrouver leurs traces dans les 

musées, documentant chacune de 
ses découvertes comme «partie 
intégrante de l’héritage», dit-elle.
Elle rêve de «programmes» 
qui permettraient aux jeunes 
aborigènes «qui ne savent pas 
que ces objets existent» de les 
découvrir.

«Mais le plus important, ajoute-t-
elle, c’est que les restes humains 
ancestraux soient restitués à la 

communauté».
La France et l’Australie se 
sont engagées à «permettre le 
retour de ces restes ancestraux 

des Aborigènes et insulaires 

du détroit de Tores (Nord de 

l’Australie) conservés dans 
les établissements français, la 
plupart au musée de l’Homme 
à Paris», rappelle l’ambassade 
d’Australie.

Le film d’horreur psychologique 
«Smile» s’est classé en première 
position du box-office aux 
États-Unis et au Canada pour la 
deuxième semaine consécutive, 
devant la comédie musicale pour 
jeune public «Enzo le Croco».

«Smile», production Paramount 

signée du réalisateur Parker 
Finn, a recueilli 17,6 millions 
de dollars de recettes entre 
vendredi et dimanche, selon les 
estimations du cabinet Exhibitor 
Relations.
Le film raconte l’histoire 
perturbante d’une thérapeute, 
incarnée par Sosie Bacon - fille 

des acteurs Kevin Bacon et Kyra 
Sedgwick - qui commence à 
perdre le sens des réalités après 
avoir été témoin d’un événement 
horrible impliquant une patiente.
«Enzo le Croco», adapté d’un 
livre pour enfants, arrive 
deuxième avec 11,5 millions de 
dollars pour son premier week-
end. Le crocodile découvert par 
un petit garçon dans sa maison 
de New York chante et enchante 
sa nouvelle vie dans la mégapole, 
avec Javier Bardem dans la peau 
de son extravagant propriétaire.
«Amsterdam», dans lequel 
les personnages incarnés par 
Christian Bale, Margot Robbie 
et John David Washington se 
retrouvent mêlés à une intrigue 
politique dans l’Amérique des 

années 1930, atteint la 3e position 
avec 6,5 millions de dollars de 
recettes pour ses premiers jours 
dans les salles obscures.
Une déception, note l’analyste 
David Gross, pour un film au 
budget important, écrit et réalisé 
par David Russell.
«The Woman King», épopée 
historique de guerrières du 
royaume du Dahomey (Afrique 
de l’Ouest) au XIXe siècle, avec 
l’actrice oscarisée Viola Davis 
à l’affiche, glisse ce week-end 
à la quatrième place avec 5,3 
millions de dollars.
En cinquième (3,5 millions de 
dollars) arrive «Don’t Worry 
Darling», sorte de «Truman 
Show» angoissant planté dans 
une petite ville modèle construite 

en plein désert par un mystérieux 
homme d’affaires où le bien-être 
matériel est garanti, mais dont il 
est interdit de sortir.

Le film d’Olivia Wilde, dans 
lequel figure son compagnon 
Harry Styles, était premier 
puis deuxième les semaines 
précédentes.
Voici le reste du top 10:
6 - «Avatar» (en rediffusion, 2,6 
millions de dollars)
7 - «Barbarian» (2,2 millions)
8 - «Bros» (2,2 millions)
9 - «Terrifier 2» (925.000 dollars)
10 - «Ponniyin Selvan: Part 1» 
(920.000 dollars)

L’art comme stratégie de résilience des «Black Indians» 
et des Aborigènes

«Smile» toujours en tête du box-office nord-américain



Mardi 11 Octobre 2022 

Magazine 23SeybouSe Times

The Jeffrey Dahmer Story 
explose les scores sur Netflix. 
Un mois après sa sortie, le pro-
gramme se positionne à la 9e 
place du top 10 des séries en 
langue anglaise les plus regar-
dées de la plateforme dans les 
28 jours ayant suivi leur mise en 
ligne.
D’après les statistiques du géant 
du streaming, les dix épisodes 
de la série créée par Ryan Mur-
phy ont été dévorés dans plus 

de 56 millions de foyers pour 
un total de presque 500 millions 
d’heures de visionnage.
L’imbattable Upside down
Un score qui met la série portée 
par Evan Peters dans le rôle-titre 
au coude-à-coude avec la saison 
4 d’Ozark, en 10e position, et 
la saison 2 de 13 Reason Why, 
en 8e place. Tout en haut du 
classement, on trouve toujours 
la saison 4 de Stranger Things 
qui, avec ses plus d’1,3 milliard 

d’heures de visionnage est bien 

difficile à détrôner.

Juste derrière, sur la seconde 

marche du podium, on trouve 

la saison 2 de Bridgerton qui 

comptabilise « seulement » 656 

millions d’heures de streaming 

dans les 28 premiers jours de sa 

diffusion.

Si on lui proposait de faire un 
troisième Charlie’s Angels, 
Drew Barrymore n’aurait pas à 
y réfléchir à deux fois !
« Je regardais justement Lucy 
[Liu], à qui par coïncidence, 
j’envoyais des textos ce matin. 
Elle était au Comic-Con pour le 
nouveau film Shazam ! et ils lui 
ont demandé : «Est-ce que vous 
feriez un Charlie’s Angels 3 ?» 
Et j’étais tout excitée », a confié 
l’actrice lors d’un épisode de 
son podcast Drew’s News.

Moins emballée
Drew Barrymore a campé le 
rôle de l’espionne Dylan San-
ders aux côtés de Lucy Liu et 
Cameron Diaz dans les deux 
films de 2000 et 2003. En 2019, 
un troisième opus est sorti avec 
un nouveau casting constitué de 
Kristen Stewart, Naomi Scott 
et Ella Balinska. Et si rien ne 
s’oppose à un retour du casting 
original, il semble que Lucy Liu 
ne soit pas aussi emballée que sa 
comparse.

« Je pense que nous avons [à 
nouveau] fait équipe en tant que 
mamans, donc c’est vraiment 
bien que nous soyons toutes 
mamans maintenant depuis ce 
temps, et c’est juste une phase 
différente de nos vies », a-t-elle 
expliqué à Extra TV en marge 
du Comic-Con de San Diego qui 
se tenait en juillet dernier.
Mais qui sait, avec le récent re-
tour de Cameron Diaz à l’écran, 
tout peut arriver !

Naomi Watts se souvient avec 
rage du jour où on lui a dit 
que sa carrière serait terminée 
lorsqu’elle passerait le cap des 
40 ans.
« On m’a dit : “Tu ferais mieux 
de faire beaucoup [de films] 
parce que tout est fini à 40 ans 
quand tu deviens inbaisable”. Et 
je me suis dit, genre : “Quoi ? 
Qu’est-ce que ça veut dire exac-
tement ?” », a raconté à Enter-
tainment Weekly l’actrice révé-
lée en 2001 par son rôle dans 
Mulholland Drive alors qu’elle 
avait 33 ans.
« Ensuite, vous y réfléchissez et 
vous vous dites : “Oh, c’est vrai. 

Lorsque vous n’êtes plus en 
capacité d’enfanter, lorsque ces 
organes ne fonctionnent plus, 
vous n’êtes plus glam, donc, par 
conséquent, vous n’êtes pas em-
bauchable”. Ça m’a juste rendue 
tellement folle. »
Du pain sur la planche
Aujourd’hui, la carrière de 
Naomi Watts se porte très bien 
alors même qu’elle a soufflé 
ses 54 bougies. Actuellement à 
l’affiche de Goodnight Mom-
my, un film Prime Video, on la 
retrouvera également d’ici peu 
dans la série Netflix The Wat-
cher. Mais pour l’actrice, force 
est de constater que l’inéga-

lité de traitement vis-à-vis du 
vieillissement entre hommes et 
femmes demeure un problème 
que ce soit à Hollywood ou dans 
la société en général.
« Nous ne parlons presque ja-
mais d’un homme qui vieillit. 
Nous ne parlons pas de ses che-
veux gris », a-t-elle fait remar-
quer. « En fait, si on le fait, c’est 
pour dire : “Oh, il devient plus 
beau, plus désirable, plus puis-
sant.” Et pourquoi est-il puis-
sant? Parce qu’il a accumulé 
des expériences. Eh bien, il de-
vrait en être de même pour les 
femmes. »

Le film «Till», pressenti pour les 
prochains Oscars, réalise un tour 
de force: celui de retracer deux 
heures durant l’assassinat dans 
l’Amérique ségrégationniste des 
années 50 d’un adolescent noir, 
devenu symbole de la lutte pour 
les droits civiques, sans aucune 
scène de violence.
Un choix revendiqué haut et 
fort par sa réalisatrice Chinonye 
Chukwu, qui a volontairement 
épargné l’équipe de tournage et 
le public.
Lors d’une conférence de presse 
pour promouvoir le film, Mme 
Chukwu a expliqué n’avoir 
«aucun intérêt à montrer la vio-
lence physique infligée aux corps 

noirs».
«En tant que personne noire, je 
ne voulais pas tourner ça et je 
ne voulais pas regarder ça. Je 
ne voulais pas infliger cela au 
public, ni me traumatiser encore 
une fois», a-t-elle développé. 
«Nous n’avons pas besoin de ça, 
tout simplement.»
Le long-métrage, qui sort dans 
les salles américaines vendredi, 
revient sur la terrible histoire 
d’Emmett Till, un adolescent 
noir de 14 ans enlevé, torturé et 
tué en 1955 dans l’Etat ségréga-
tionniste du Mississippi.
Originaire de Chicago, le jeune 
garçon rendait visite à des 
membres de sa famille dans cet 

Etat du Sud et avait été accusé 
d’avoir tenté de peloter une 
femme blanche après l’avoir sif-
flée. Il avait ensuite été enlevé 
et son cadavre mutilé avait été 
retrouvé 72 heures plus tard dans 
une rivière.
Le film raconte ce drame à tra-
vers les yeux de sa mère, Mamie, 
restée à Chicago.
«Je savais qu’en faisant cela, cela 
supprimait le besoin de montrer 
la violence physique infligée aux 
corps noirs», a détaillé la réalisa-
trice. Lors de la première du film 
à New York début octobre, elle a 
souligné que «l’endroit où la ca-
méra se concentre est son propre 
acte de résistance».

La série sur Jeffrey Dahmer entre dans les records de Netflix

Drew Barrymore est super partante pour un nouveau 
« Charlie’s Angels »

Naomi Watts se rappelle ce jour où on lui a dit que sa carrière 
serait finie après ses 40 ans

«Till», chronique sans violence d’un lynchage emblématique 
de l’Amérique ségrégationniste
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Une centaine d’exposants 
prennent part à la 
19e édition du Salon 

international de l’immobilier, 
du bâtiment et des travaux 
publics «Batiwest 2022», 
ouvert dimanche au Centre des 
conventions d’Oran (CCO) 
Mohamed-Benahmed.
Organisé sous le slogan 
«Ensemble pour construire 
une Algérie nouvelle», le 
salon réunit des entreprises et 
sociétés nationales et étrangères 
du Portugal, de la Tunisie, de 
la Chine et de la Finlande, en 
plus d’institutions bancaires 
spécialisées dans l’habitat et 

des établissements relevant du 
secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnels.
Le wali d’Oran, Said Sayoud, 
a présidé, en compagnie de 
l’ambassadeur d’Indonésie à 
Alger, Chalif Akbar et du consul 
de France à Oran, Andrès Alexis, 
l’ouverture de cette manifestation 
économique de cinq jours, 
organisée à l’initiative de l’agence 
«SB Events com Company».
M. Sayoud a souligné, dans une 
déclaration à la presse, que ce type 
de manifestations économiques 
constitue un espace de rencontres 
et d’échanges d’expériences 
entre différents professionnels 

du secteur de l’immobilier et de 
l’habitat pour nouer des relations 
de partenariat.
Lors de sa visite des pavillons 
et stands du salon, le chef de 
l’éxecutif local a renouvelé 
la détermination des services 
de la wilaya, notamment la 
direction locale de l’habitat, 
de la construction et de 
l’urbanisme, à accompagner les 
opérateurs économiques dans 
la concrétisation des projets 
d’habitat de divers formules, 
appelant à respecter les délais 
de réalisation, à renforcer les 
chantiers et à travailler en système 
de trois équipes.

Algérie Télécom 
a annoncé le 
lancement, à 

partir de ce lundi, d’une 
nouvelle promotion, 
sur son offre «Zoom», 
une plateforme de 
visioconférence et de 
collaboration.
Cette promotion qui 
s’étalera sur 30 jours, est 

destinée aux enseignants 
et professeurs qui 
pourront souscrire à un 
abonnement annuel avec 
seulement 25000 DA/an 
au lieu de 31000, précise 
l’entreprise qui invite les 
concernés à se présenter 
au niveau de l’agence 
commerciale la plus 
proche munis d’une pièce 

justifiant la fonction.
A travers cette plateforme 
de communication et de 
collaboration, Algérie 
Télécom offre la possibilité 
aux corps enseignants de 
recourir à une plateforme 
performante et sécurisée 
tout en étant simple 
à utiliser afin de leur 
faciliter leur travail.

Le jury de la 8e édition du 
Prix du président de la 
République du journaliste 

professionnel a annoncé, dans 
un communiqué, la prorogation 
jusqu’au 15 octobre en cours 
des délais de dépôt des œuvres 
journalistiques pour cette édition.
La 8e édition de ce concours 
est placée cette année sous 
le thème «Soixantenaire de 
l’indépendance: défis d’hier, défis 
d’aujourd’hui».
Le Prix du président de la 
République du journaliste 
professionnel vise, selon la 
même source, à «promouvoir la 
production médiatique nationale, 
sous toutes ses formes, et à 
encourager la créativité et le 
professionnalisme au sein de la 
presse nationale par l’instauration 
d’une culture de mérite et la 
distinction des meilleures œuvres 
médiatiques liées au thème 
proposé».
Le ministère de la Communication 
avait fixé le 11 octobre en cours 

comme dernier délai pour le dépôt 
des dossiers de participation.
Ce prix se veut, selon 
les organisateurs, «une 
reconnaissance du processus de 
lutte des médias algériens durant 
la Guerre de libération nationale et 
un hommage aux professionnels 
de la presse nationale, écrite, 
audiovisuelle et électronique, qui 
contribue à la consécration du 
droit du citoyen à une information 
objective et crédible».

«Cette lutte qui fut dans le passé 
une horrible obsession pour le 
colonialisme barbare, continue 
aujourd’hui son parcours pour 
l’édification et l’accompagnement 
de la Patrie, afin d’atteindre 
les objectifs du développement 
durable (ODD) au sein de la 
liberté, de la dignité, de la 
prospérité et du progrès», souligne 
le ministère.
Organisée à l’occasion de la 
Journée nationale de la Presse, 

célébrée le 22 octobre de chaque 
année, le concours concerne 
cinq (5) catégories, à savoir : 
la catégorie de la presse écrite 
(l’article de fond, la critique, 
l’éditorial, le reportage ou 
l’enquête), la catégorie des médias 
télévisuels (reportage, enquête 
d’investigation, documentaire, 
film documentaire et séquence 
en images informatives et 
audiovisuelles) et la catégorie 
des médias radiophoniques (le 
programme d’information et le 
reportage).
La 4e catégorie du Prix concerne 
la presse électronique pour choisir 
la meilleure œuvre d’information 
diffusée sur le net, tandis que la 5e 
catégorie est dédiée à l’illustration 
: photographie, dessin et caricature 
de presse publiés par un organe de 
presse national.
A propos des conditions de 
participation, précise le ministère, 
«le postulant doit être de 
nationalité algérienne et âgé d’au 
moins 30 ans. «Il doit également 

justifier de l’exercice continu de 
la profession dans un organe de 
presse depuis, au moins, trois (3) 
ans «.
Le postulant ne doit pas être 
«membre du jury» et n’est 
autorisé «à participer que pour 
une seule catégorie et avec une 
seule œuvre, à l’exception de 
la catégorie d’illustration dont 
le nombre peut atteindre dix 
exemplaires de photographies, 
dessins ou caricatures de presse».
Les œuvres présentées doivent 
faire l’objet «de diffusion ou de 
publication durant la période 
allant d’octobre 2021 à octobre 
2022», de même que le candidat 
«peut présenter sa candidature à 
titre individuel ou collectif».
Selon la même source, «les 
lauréats du Prix du journaliste 
professionnel dans ses différentes 
catégories ne sont pas autorisés 
à participer au concours que 
trois (3) années après l’année de 
l’obtention de leur prix».
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Batiwest:

 Ouverture de la 19ème édition à Oran

algérie télécom lance une plateforme 
de visioconférence sur son offre «Zoom»

Prix du Président de la réPuBlique du journaliste Professionnel:

Les délais de participation jusqu’au 15 octobre


